
Ramiro Caballero, Director Ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina, 
habló sobre las expectativas que generan los proyectos aprobados por el 
Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva para Tierra del Fuego y que 
beneficiará a las ciudades de Río Grande, Ushuaia y Tolhuin. También cifró 
sus esperanzas en que en pocos días más se encuentre firmada la Resolu-
ción que beneficia al sector textil. En este sentido Ramiro Caballero desta-
có la seriedad del trabajo llevado adelante por los evaluadores, el Gobierno 
nacional y el empeño puesto por diversos actores entre ellos el Gobierno 
de la provincia, los municipios, el sector empresarial y los sindicatos, para 
poner en marcha esta nueva etapa del subrégimen industrial fueguino. El 
referente de la UIF le quitó seriedad al artículo de Fundar y entendió que la 
mejor defensa de la Ley 19640 es que se conozcan los procesos industria-
les en Tierra del Fuego, que no son distintos a los procesos industriales de 
los demás países del mundo.

El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande y legislador 
electo aseguró que dejará una institución saneada y modernizada 
cuando finalice su gestión. Confía en que le den continuidad los 
próximos concejales, entre los que se encuentra la secretaria legisla-
tiva Florencia Vargas, que llevó adelante gran parte de ese proceso. 
“Nosotros generamos un proceso de modernización que estuvo a car-
go de la Dra. Florencia Vargas, que es concejal electa, y eso me da la 
tranquilidad de que va a continuar con el trabajo de digitalización y 
modernización”, sostuvo el edil. Adelantó varios proyectos que pre-
sentará como legislador, en principio un pedido de informes sobre la 
situación económica de la provincia y además un proyecto de ley para 
declarar a la provincia aerodependiente y generar una tarifa diferen-
ciada para los residentes. Pags. 4-5

Créditos del Como presidente del Concejo dejará una institución 
saneada y modernizada

GENERALES PROVINCIALES LOCALES
Modernización Estará abierto a toda la comunidad
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que asumen la responsabi l idad de construir  en l ibertad.

El Municipio de Ushuaia recibió a taxistas y 
remiseros 
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Inquietud por la llegada de 
Uber a la ciudad capital
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Buenos Aires.- El ministro de Econo-
mía, Sergio Massa, continúa negocian-
do los detalles de la reformulación del 
programa de Facilidades Extendidas vi-
gente con el Fondo Monetario Interna-
cional. Se espera que el titular del Palacio 
de Hacienda viaje a Washington para la 
firma del nuevo convenio en las próxi-
mas semanas, aunque no en lo inmedia-
to. Fuentes del Gobierno adelantaron a 
Ambito que analizan anticipar un pago 
“para descomprimir las negociaciones”, 
que se afrontaría con los Derechos Es-
peciales de Giro que actualmente tiene el 
Banco Central, equivalentes a unos u$s 
1.700 millones.
“Hasta no tener todo cerrado no va nadie 
y cuándo esté por escrito, recién ahí viaja 
a Washington Massa”, dijo con firmeza 
a este medio un altísimo funcionario, en 
los pasillos de Hipólito Yrigoyen 250. Es 
que el ministro de Economía no quiere 
encorsetar la negociación a un boleto de 
ida a Washington sin tener el revoque 

fino del acuerdo resuelto previamente.
El refrán aplica más que nunca: el diablo 
está en los detalles. La letra, no tan chi-
ca en este caso, se refleja en el volumen 
de los adelantos, las etapas y las fechas 
en que podrían llegar los desembolsos 
y el porcentaje de ellos que se podrían 
utilizar para intervenir en los mercados 
de los dólares paralelos. De todo esto 
vienen hablando Marco Lavagna y Leo-
nardo Madcur con los técnicos del FMI 
de forma remota y Massa, a otra escala 
política, con autoridades del gobierno de 
Estados Unidos.
Ni la Casa Blanca ni el Fondo parecieran 
mostrar interés en empujar a Argentina al 
abismo, menos en la previa a un proceso 
electoral. Pero a pesar de que el país nor-
teamericano es su máximo accionista, el 
organismo multilateral tiene una confor-
mación bastante más compleja, en la que 
los directores de países con una orienta-
ción muy ortodoxa como Holanda, Ja-
pón y Suiza, entre otros, también tienen 

voz y voto.
A todos esos niveles tiene que operar 
el Gobierno para que el acuerdo al que 
se arribe con el staff  técnico tenga ca-
bida después en el directorio. En los 
próximos días Argentina debe afrontar 
vencimientos con el Fondo por casi u$s 
3.000 millones. Aunque hay antecedentes 
recientes de que los pagos podrían pos-
tergarse algunos días mientras continúan 
las negociaciones, fuentes del Gobierno 
anticiparon a Ámbito que se analiza ha-
cer un pago parcial por alrededor de u$s 
1.700 millones.
La cifra no es caprichosa, es el remanente 
de Derechos Especiales de Giro con que 
cuenta el Banco (DEG) con que cuenta 
el Banco Central producto de los propios 
desembolsos del fondo. Siempre según 
fuentes oficiales al tanto de las negocia-
ciones, este anticipo podría servir para 
“descomprimir la negociación y mostrar 
buena voluntad”.
En el Gobierno esperan señales del Fon-

do y negocian un cronograma específico 
para seguir hasta fin de año. Nadie quie-
re pasar por una revisión que ponga en 
juego la estabilidad cambiaria durante 
septiembre, como indica el esquema ac-
tual. Está claro que la sequía sepultó las 
metas fiscales, monetarias y de acumula-
ción de reservas tal cual estaban previs-
tas: ¿Se adaptarán en el nuevo programa 
a la magnitud del desastre climatológi-
co que le costará a Argentina unos u$s 
17.000 millones? Por lo pronto, la mirada 
del mercado está puesta en cuántos dóla-
res frescos consigue el Gobierno en esta 
negociación. A principio de año, Massa 
dijo que se necesitaban unos u$s 10.000 
millones extra para atravesar el 2023 sin 
sobresaltos en el plano cambiario. En 
China consiguió u$s 5.000 millones y las 
SIRAS nominadas en yuanes, salen ahora 
como pan caliente. La puja con el princi-
pal rival geopolítico del gigante asiático, 
pasa por conseguir la misma cifra que 
Massa se trajo de Beijing.

Buenos Aires.- Con distintos grados de 
interés dependiendo de la edad, el géne-
ro y la postura ideológica, el 30% de los 
argentinos que elegirá un nuevo presi-
dente en octubre considera importante 
saber qué va a hacer el futuro gobierno 
con la regulación de las criptomonedas, 
según una encuesta sobre el interés de los 
argentinos en las monedas virtuales y su 
incidencia a la hora de votar.
En el caso de los votantes entre 16 y 29 
años, el interés se extiende hasta el 44%. 
Entre ellos, un 8% cree que la política 
cripto es de “total importancia” para 
definir el voto, un 15% opina que es de 
“bastante importancia” y otro 21% la 
considera de “mediana importancia”. El 
interés decrece al 25% de quienes tienen 
entre 30 y 49 años y al 16% en los mayo-
res de 65. El estudio revela que “el 47% 
de los liberales y el 27% de los votantes 
de Juntos por el Cambio y del Frente 
de Todos en 2021 le dan una mayor im-
portancia a las propuestas cripto”. Con 
respecto a la inclinación política, los libe-
rales son quienes más tienen o tuvieron 

monedas digitales y más desean adquirir-
las: 25% y 39%, respectivamente. En este 
aspecto, no hay grieta: tanto los votantes 
en 2021 del Juntos por el Cambio como 
del Frente de Todos tienen o tuvieron un 
nivel similar de criptos (12% vs 11%), 
pero los primeros desean adquirir más de 
estos activos (22% vs 12% del FDT).
 “La encuesta ratifica algunas hipótesis 
que ya existían. Hay un sesgo etario, por 
el que los más jóvenes prestan mayor 
atención al tema cripto y tienen mayor 
propensión a pedir definiciones”, seña-
ló Lucas Romero, director de Synopsis, 
la empresa que realizó la encuesta entre 
más de 1.300 casos a nivel nacional a pe-
dido de Bitso, una plataforma de cripto-
monedas de alcance regional.
“También hay un sesgo de género, hay 
más hombres que mujeres interesados 
en las criptomonedas. Esto sigue un fe-
nómeno mundial y también se vincula 
con posiciones ideológicas”, explicó. Esa 
tendencia global, indicó Romero, mues-
tra que los varones tienden a situarse en 
posiciones más conservadoras, mientras 

que las mujeres se acercan cada vez más a 
posiciones más progresistas, en paralelo 
a la defensa de la agenda de género.
La evaluación de Synopsis, que arrancó 
en abril del año pasado, reflejó también 
la crisis global de las criptomonedas por 
la caída de FTX, la quiebra de uno de los 
gigantes del negocio que generó una caí-
da en los precios y pérdidas millonarias. 
Esa debacle también fue acompañada 
por cierto desinterés y desconfianza en 
la opinión pública, que de a poco se fue 
diluyendo en los meses posteriores.

DOLARIZACIÓN
Ante tantos problemas económicos en 
la Argentina y tantas demandas insatisfe-
chas, ¿por qué llegan las criptomonedas a 
ocupar algún lugar en el interés público 
y en las demandas de los votantes? Parte 
de la respuesta a esa pregunta podría ha-
llarse en el plan de dolarización que lanzó 
el candidato Javier Milei, que más allá de 
su viabilidad es el único tópico económi-
co que ocupa el centro de la escena de la 
campaña, al menos hasta el presente.

“Hay una demanda muy presente para 
saber qué pasa con nuestra moneda, cuál 
es la unidad de cambio con la que los 
argentinos debemos manejarnos. La do-
larización encendió la discusión de qué 
deben hacer los argentinos con su mo-
neda. Se habla de la economía ‘barrani’ 
o en negro, ante la debilidad del peso y 
la necesidad de salirse de él. La moneda 
quedó en el centro de la discusión”, ex-
plicó Romero.
Por la misma vía a través de la cual alguien 
quiere reemplazar una moneda débil por 
el dólar, hay quien quiere reemplazarla 
por las criptomonedas. No es casual que 
en la Argentina haya una adopción de 
ellas (en particular, de las stablecoins que 
siguen al dólar) superior a la región. “La 
Argentina es el 13º país con mayor adop-
ción de cripto en el mundo, y el estudio 
confirma que, sin dudas, lo que propon-
gan los candidatos en materia cripto será 
decisivo en su performance electoral, 
sobre todo entre los votantes sub-30″, 
destaca Julián Colombo, CEO de Bitso 
Argentina.

Para "descomprimir" la situación

FMI: aceleran las negociaciones y 
analizan pago anticipado de u$s1.700 M
En Economía aseguran que Massa irá a Estados Unidos "una vez que el acuerdo esté escrito". Fuentes oficiales adelantaron a Ámbito que el giro se afron-
taría con los DEG que actualmente tiene el BCRA.

44% de los votantes sub-30 

Piden saber qué va hacer el próximo gobierno con las criptomonedas
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Buenos Aires.- Aunque aún en niveles 
muy elevados, la inflación desaceleró en 
mayo y se ubicó por debajo de las pro-
yecciones del mercado. El dato del mes 
pasado (7,8%), fue producto en buena 

medida de una marcada moderación en 
la suba del rubro alimentos. Y la tenden-
cia, según los primeros sondeos privados, 
parecería haberse mantenido en la prime-
ra quincena de junio.
Así lo destacó, por ejemplo, el IPC GBA 
que mide la consultora Ecolatina, en el 
que señaló que durante la primera mitad 
del mes se “sostuvo la desaceleración 
verificada en la segunda quincena de 
mayo”. “El índice registró un crecimien-
to del 7,4% respecto a la primera quin-
cena de mayo. La moderación responde 
principalmente a una menor dinámica de 
Alimentos y en Regulados”, explicaron 
desde la firma.
Y detallaron: “Alimentos y bebidas cre-
cieron 6,9%, marcando una desacele-
ración de 1,2 p.p. respecto al mismo 
período del mes anterior. El menor in-

cremento del capítulo responde a una 
menor evolución de los productos de 
Consumo Masivo, que crecieron 6,9% 
luego del elevado registro de la primera 
quincena de mayo (+8,4%), en conjunto 

con una moderación en el crecimiento de 
Frutas (+2,8%) y de Carnes (+1,6%). Por 
su parte, los Regulados treparon 7,7%, 
mostrando una desaceleración respecto a 
la primera quincena de mayo (+12,7%)”.
En tanto, desde la firma destacaron que 
los capítulos que más crecieron fueron 
“Vivienda y servicios básicos” (+11,8%), 
impulsada por los aumentos en electri-
cidad (+29,7%) y alquileres (+10,5%); 
“Educación” (+9%), traccionado por 
aumentos en colegios (tanto en PBA 
como en CABA) y en artículos de librería 
y libros; y en “Equipo y mantenimiento 
del hogar y Salud”, ambos rubros con un 
crecimiento de 8,1%.
En ese escenario, para el resto de junio 
desde la consultora prevén un compor-
tamiento similar al visto en la primera 
quincena, “con un mes que cerraría ape-

nas por encima del 7%”. “Más allá de la 
moderación respecto a los elevados re-
gistros de abril (8,4%) y mayo (7,8%), no 
prevemos que esta tendencia se sostenga 
el resto del año: el régimen inflacionario 
actual no sólo se consolida en pisos más 
elevados, sino que es inestable y carece 
de anclas, por lo cual las fluctuaciones 
son parte de la naturaleza del proceso”, 
explicaron.
Por su parte, el relevamiento que reali-
za la consultora LCG también evidencia 
una desaceleración en el rubro Alimentos 
y bebidas frente a los meses previos. Por 
caso, desde la firma señalaron que en la 
segunda semana de junio se registró una 
variación del 0,7% semanal, aceleran-
do 0,2 p.p. respecto a la semana previa. 
Sin embargo, se trató de un incremento 
menor al registrado, por ejemplo, en la 
segunda semana de mayo: había trepado 
3,6% semanal.
“La inflación promedio mensual también 
desaceleró, ubicándose en 6,5%, 0,8 p.p. 
menos que la semana previa (punta con-
tra punta la suba es de 5,2% mensual)”, 
explicaron desde LCG, y remarcaron: 
“Esta semana el porcentaje de productos 
fue del 20% y suma la tercera semana al 
hilo en un nivel sensiblemente por deba-
jo del promedio de principios de año”.

RELEVAMIENTOS

En la misma línea, de acuerdo al releva-
miento que realizó la consultora Libertad 
y Progreso, el IPC acumuló una suba de 
5% en las primeras dos semanas de junio. 
“Con esta suba, la dinámica de precios 

muestra una desaceleración respecto a la 
lectura de las primeras dos semanas de 
mayo (7,5%), y se ubica en los niveles 
que se registraban en la primera mitad de 
abril”, detallaron.
“Según nuestras proyecciones para las 
próximas semanas, la inflación de junio 
se colocaría en torno al 7,3%, lo que sería 
el nivel mensual más bajo desde febrero 
de este año. Aunque no hay que olvidar 
que estacionalmente la suba de precios 
de junio es menor que los meses previos. 
Todo esto asumiendo que no habrá even-
tos disruptivos como la corrida contra el 
peso de la última semana de abril”, re-
marcaron.
Entre los factores que inciden en la mo-
deración de la inflación para este mes, es 
que se “erosiona el efecto arrastre que 
dejó la última semana de abril, la desace-
leración en la suba del tipo de cambio 
oficial, que coadyuva a la desaceleración 
en los precios del rubro de alimentos y 
bebidas (que en la segunda semana de 
junio tuvo subas similares a las de prin-
cipios de año) y el menor impacto de re-
gulados (recordemos que en mayo hubo 
actualizaciones en las tarifas que no se re-
piten con la misma intensidad en junio)”.
También se registró una moderación 
respecto a mayo en el relevamiento de 
precios que hace C&T para GBA en la 
primera quincena, “tanto porque no 
hubo aumento del gas como porque los 
alimentos están creciendo a menor ritmo 
debido a bajas en las verduras”. “Con 
esta evolución, la inflación del mes po-
dría reducirse a cerca de 7%”, concluye-
ron.

Buenos Aires.- Las ventas por el Día del Padre 2023 des-
cendieron 1,2% frente al año pasado, medidas a precios 
constantes. Si bien hubo promociones para impulsar las 
ventas, no fueron suficientes para activar la demanda 
hacia todos los sectores, según la Confederación Argen-
tina de la Mediana Empresa (CAME).El valor medio de 
los productos adquiridos fue levemente mayor a 2022. 
El ticket promedio ascendió a $15.099, frente a $6.880 
el año pasado, lo que implica un aumento real de 2,5%.
El 45% de los encuestados intentó promover las ventas 
a través de alguna promoción especial, mientras que el 
55% restante no lo hizo. Se esperaba una fecha tranqui-
la en la venta comercial, no solo por la falta de poder 
adquisitivo sino porque el festejo de este año coincidió 
con un fin de semana largo de 4 días, donde muchas 
familias se volcaron al viaje como regalo. El cobro an-
ticipado de aguinaldos en la administración pública y 
en muchos sectores privados ayudó a dar este impulso.
En la comparación anual, se destacaron subas en Calza-
do y Marroquinería (+2,6%), Cosmético y Perfumería 
(+1,7%) y Equipos Periféricos, accesorios y celulares 
(+0,2%). El resto de los rubros, bajaron.

EXPECTATIVAS

En cuanto a expectativas de ventas, el 45% de los en-
cuestados señalaron que fueron peores a lo esperado, 
mientras que para el 11% el consumo fue igual, en 
tanto, el 44% lo consideró mejor. Solo el 2% de los 
negocios medidos estimó sus ventas mucho peores a 
las esperadas.
A pesar del resultado, en lo que hubo más coinciden-
cia, es que en mayor o menor medida, el Día del Padre 
contribuirá a mejorar las ventas mensuales. Así lo per-
cibió el 66% de los empresarios consultados.
Este año las ventas comenzaron antes de lo habitual. 
Ocurrió por el aumento de la compra online, que obli-
gó a planificar con antelación el regalo para que llegue 
a tiempo, por el feriado largo. Es que muchas familias 
se llevaron el obsequio al viaje, además de aprovechar 
muchas promociones que estuvieron vigentes solo 
hasta el jueves 15.
Hubo gente que eligió el día de compra en función 
de las promociones y se tomó su tiempo para buscar 
precios. El sábado fue el día más fuerte, y los comer-

cios trataron de abrir hasta el horario más extendido 
posible.

Según relevamientos privados

La inflación en la primera quincena de 
junio sostuvo la "desaceleración"
Distintos sondeos de consultoras dan cuenta de que la inflación mantuvo la tendencia que evidenció en la segunda mitad de mayo. Así, estiman que el 
IPC del mes se ubicaría "apenas por arriba del 7%".

Según CAME

Las ventas en el día del padre cayeron 1,2% anual 
y las promociones no fueron suficientes
El valor medio de los productos adquiridos fue levemente mayor a 2022. El ticket promedio ascendió a $15.099, frente a $6.880 el año pasado, lo que 
implica un aumento real de 2,5%.
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Río Grande.- El Director Ejecutivo de la Unión In-
dustrial Fueguina (UIF), Ramiro Caballero, fue con-
sultado por FM La Isla sobre el Fondo de Ampliación 
de la Matriz Productiva para Tierra del Fuego (FAMP-
TDF) y sobre la situación de la industria en general. 
“Es importante destacar que es una primera experien-
cia este tipo de formato, un esquema que es novedoso 
en la Argentina. También es cierto eso, existieron dis-
tintos momentos que se dieron durante el año pasado 
y éste, que han ido demorando el capítulo de comenzar 
con las aprobaciones de los proyectos que las propias 
empresas -en principio- adheridas al nuevo esquema 
en subrégimen presentaron”, introdujo Caballero.
Justamente el director ejecutivo de la UIF estuvo en 
Buenos Aires donde puntualmente pudo reunirse con 
directores para tratar puntualmente el FAMP. “Pude 
hablar con ellos y se avanzó en las condiciones de al-
gunas mejoras en los proyectos que las propias em-
presas lograron corregir, distintas cosas que llevan a 
la prolijidad en la distribución de los fondos, en defi-
nitiva, de proyectos elegibles para la provincia y ya se 
encuentran en etapa de aprobación los primeros 3 ó 4 
proyectos, no puedo especificar decir tiempos, tanto 
en Ushuaia, Río Grande, además de haber un proyecto 
para Tolhuin también”.
En relación a proyectos para Tolhuin, Ramiro Caba-
llero detalló que “hay proyectos que están vinculados, 
por ejemplo, a la incorporación de tratamiento de la 
turba con secadero, además hay voluntad de empresas 
de incursionar en ese rubro, enmarcados con lo que el 
mismo decreto (presidencial) propone, que es tratar 
de buscar con el recurso natural que tenemos -con el 
equilibrio obviamente ecológico y demás- darle valor 
agregado, optimizarlo y hacer eficiente ese recurso en 
todo caso. Estos proyectos de esa índole para Tolhuin 
están en análisis y esperamos que al final sean una rea-
lidad”, auguró.

PROYECTOS PARA LAS
 TRES CIUDADES

Consultado si algunas empresas de Río Grande se aso-
ciarían para que a través de este fondo puedan invertir 
en Turismo pero en Ushuaia, con el consiguiente tras-
lado de fondos que le pertenecen a la ciudad del norte 
para invertirlos en la ciudad capital, dado que sería una 
inversión segura y de rápido recupero, Ramiro Caba-
llero entendió que 
“ahí hay que analizar dos cosas: puede ser que pue-
da haber intenciones o proyectos iniciales que tengan 
una vinculación -porque justamente el propio decreto 
prevé que el tema turístico también sea incluido- y por 
ahí es más atractivo en Ushuaia que en Río Grande, no 
quita que en Río Grande no se pueda llevar adelante”. 
“También es cierto -continuó diciendo- que estuve 
con el Municipio de Río Grande, con el propio Inten-
dente (Martín Pérez) y parte de su equipo donde ellos 
tienen 2 ó 3 ejes, diría que interesantes, que también 
se lo están planteando las empresas, que este camino 
se está transitando ahora con el FAMP y tienen que 
recondicionar algunos proyectos, presentar documen-
tación y demás, y creo que también va a haber inver-
siones importantes en ese sentido”, adelantó.
Agregó que “los primeros proyectos que puedan salir 

ahora en lo inmediato, tal vez estén vinculados algunos 
al rubro productivo en Ushuaia y algún turístico toda-
vía no estaría para aprobarse, pero diría que lo primero 
es para la actividad productiva, la logística. Lo mis-
mo va a suceder en Río Grande, donde los primeros 
proyectos están vinculados más que nada al tema de 

agronomía y por el otro lado el tema logístico también 
vinculado a lo que es proyecto del puerto, empresas 
que tienen también algunas presentaciones relacio-
nafas con el tema de industria del conocimiento. Hay 
empresas que si bien no han presentado todavía un 
proyecto que pueda estar vinculado a la actividad que 
el municipio está llevando adelante, pero sí lo están 
evaluando; se han estado reuniendo con la Subsecre-
taría del Municipio  y están viendo esa posibilidad”.
“Me parece que hoy en los primeros proyectos, no diría 
que se esté dando eso, sí es cierto que puede ser más 
atractivo el tema turístico en inmediato, pero no estoy 
viendo en principio que se vaya a enfocar en eso. Ló-
gicamente no es un impedimento; las empresas de Río 
Grande puede hacer inversiones tanto en Río Grande 
como en Ushuaia o en Tolhuin según la posibilidad 
que tenga. Hoy los proyectos que se están presentan-
do creo que están bastante equilibrados y también está 
en la responsabilidad de las compañías de innovar, en 
establecer qué otra cosa se puede llevar adelante o me-
jorar la producción en un área determinada”, añadió.
Entendió que se pueden evaluar “en lo inmediato”  los 
proyectos que prevé el Municipio de Río Grande “que 
está hablando de producción de alimentos frescos, 
tiene que estar vinculado a eso, la parte avícola que 
ya tiene un proyecto, creo que en eso va a haber una 

vinculación desde el sector industrial o por lo menos 
de proyectos que van desde el FAMP en ese sentido”.
“También es cierto que el FAMP no depende sola-
mente de proyectos que las industrias lleven adelan-
te, sino que tiene otros fondos que tienen que estar 
disponibles para, por ejemplo, subsidiar la tasa que 

seguramente va a salir en las próximas semanas, que 
van a vincular a otro tipo de personas jurídicas, no 
solamente el sector industrial, sino que tiene que ver a 
convocatorias de otro tipo de proyectos para las ciuda-
des. Creo que el camino va por ahí también: tratar de 
presentar proyectos bajo la planificación que los go-
biernos o los municipios tengan, para saber realmente 
qué es lo conveniente llevar adelante”, dijo. 
Consultado si se conoce la cantidad de recursos que 
ya tiene el Fondo, Ramiro Caballero destacó que “es 
un número importante” porque todavía no se ha des-
embolsado ningún aporte de ellos, ningún fondo tuvo 
destino ni proyecto aprobado aún; entonces todo lo 
acumulado en el fondo del aporte parte las empresas 
desde el 1º de enero del 2022 a la fecha -de las que 
ya tienen la adhesión aprobada y de las que quedan 
pendientes-, que ahora vamos a hablar, así que esos 
recursos en su totalidad están disponibles”.

ESTARÍA PRONTA A SALIR LA RESOLUCIÓN A 
FAVOR DE LAS TEXTILES

“Hay una resolución que está trabajada, la verdad que 
hay partes de la misma que uno no puede conocer hoy 
porque eso es un trabajo que llevó el Estado nacio-
nal, que uno pudo aportar, el gobierno (fueguino) lo 

Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva para Tierra del Fuego

En los próximos días se anuncian los 
primeros proyectos aprobados
Ramiro Caballero, Director Ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina, habló sobre las expectativas que generan los proyectos aprobados por el Fondo 
de Ampliación de la Matriz Productiva para Tierra del Fuego y que beneficiará a las ciudades de Río Grande, Ushuaia y Tolhuin. También cifró sus es-
peranzas en que en pocos días más se encuentre firmada la Resolución que beneficia al sector textil. En este sentido Ramiro Caballero destacó la seriedad 
del trabajo llevado adelante por los evaluadores, el Gobierno nacional y el empeño puesto por diversos actores entre ellos el Gobierno de la provincia, 
los municipios, el sector empresarial y los sindicatos, para poner en marcha esta nueva etapa del subrégimen industrial fueguino. El referente de la UIF 
le quitó seriedad al artículo de Fundar y entendió que la mejor defensa de la Ley 19640 es que se conozcan los procesos industriales en Tierra del Fuego, 
que no son distintos a los procesos industriales de los demás países del mundo.

El Director Ejecutivo de la Unión Industrial Fueguina (UIF), Ramiro Caballero, fue consultado por FM La Isla 
sobre el Fondo de Ampliación de la Matriz Productiva para Tierra del Fuego (FAMP-TDF) y sobre la situación 
de la industria en general.
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mismo, sabemos perfectamente que se ha hecho un 
trabajo muy serio al respecto, se ha comunicado a las 
compañías, el Gobierno de la provincia lo ha hecho a 
través de obviamente la expresión del propio Gober-
nador (Gustavo Melella), la Ministra de Industria (So-
nia Castiglione), pero la verdad que uno está esperan-
do que salga esa resolución. A mí me parece que ya no 
está faltando demasiado, no solamente tenemos una 
comunicación informal de que esto ya está con la po-
sibilidad de que salga en los próximos días, y ojalá esto 
se efectivice”, dijo el Director Ejecutivo de la UIF.
Observó que “al ver que hay una resolución, nos tran-
quiliza a todos. De esa manera no solamente el sector 
empresarial sino también el laboral empiezan a tener 
una visión distinta hacia adelante”.
Confió que “una empresa, por ejemplo, me comen-
taba el día de ayer (por el jueves), cuando estábamos 
hablando en una reunión que tuvimos relacionada a 
gestiones que hicimos en Buenos Aires, que hoy están 
previendo las compras para todo lo que es el primer 
semestre de 2024; es decir, estamos hablando de em-
presas que todavía no tienen otorgado si se quiere el 
beneficio promocional post 31 de diciembre de 2023, 
sin embargo ya están previendo esas compras o tipos 
de producciones que van a tener para el primer semes-
tre del año que viene. Ya en los próximos días colocan 
esas órdenes de compra, arriesgarán seguramente en 
poder obtener esos insumos esperando que sea una 
realidad pronto. Entonces creemos y confiamos que 
esto se pueda resolver lo antes posible”. 
Preguntado si hay alguna situación puntual que pue-
da afectar la decisión tomada de incluir a la industria 
textil en el subrégimen, tras la publicación de algunos 
artículos -hay uno particularmente en el diario La 
Nación- que tratan de vincular la prórroga de la Ley 
19640 para las industrias textiles con el puerto chino 
y con otras inversiones y otras iniciativas en Tierra del 
Fuego, mencionando inclusive a la familia Lápidus, 
Ramiro Caballero dijo que “fue muy descolgado, por-
que si uno va leyendo la nota, más allá de la profundi-
dad que la misma pueda tener en un tema, colocar eso, 
básicamente el rubro textil en algo que no tiene nada 
que ver y no entiendo por qué vincularon el nombre 
de esta familia en esa nota. Evidentemente esas son 
siempre acciones de interesados que en golpear al régi-
men de Tierra del Fuego o tal vez ponen en alerta una 
situación sabiendo que este beneficio que existe para 
el sector industrial textil en la provincia está resuelto, 
entonces tratan de poner una voz en contra sobre algo 
que ya se está resolviendo y quieren entorpecerlo”, 
cuestionó.
Aseguró que “no le veo un inconveniente hoy a ese 
tema, no le voy a dar mucha trascendencia porque in-
clusive si uno ve la nota ni siquiera hay un desarrollo 
sobre la misma en este tema, sino que está vinculado 
a otra cosa que nada que ver, así que no le veo una 
vinculación que pueda afectar una decisión que ya se la 
transmitieron al propio Gobierno de la provincia, que 
faltan detalles pero que ojalá se termine de resolver”.

“UN PROCESO TEXTIL GENERA ALREDEDOR 
DE 20.000 PUESTOS DE TRABAJO”

El representante de la UIF fue consultado sobre cuán-
tos puestos de trabajo derivados del rubro textil en 
Tierra del Fuego se generan en el norte del país. “El 
volumen productivo de una empresa textil en Río 
Grande, y estamos hablando de una empresa tipo que 
hace el primer proceso que conlleva un beneficio tras-
lativo al continente y continúa con la producción hasta 
materializarse en una prenda de vestir, una indumen-
taria o lo que fuere, genera aproximadamente -entre 
toda esa valoración de traslado de distintos puestos 
de trabajo, distintas etapas del proceso-, alrededor de 
20.000 puestos de trabajo”, reveló.
“Puedo contar que el rubro de una empresa textil en 
Río Grande, que más o menos tiene la misma cantidad 
de empleo que las demás para promediar -aparte algu-
nas tienen otro tipo de productos-, aproximadamen-
te genera ese número en distintos puestos de trabajo 
que terminan siendo después esos productos finales 

comercializados en todo el resto de Argentina. Ahí se 
evidencia qué importante es, porque son miles y mi-
les de metros, un montón de mercadería que sale de 
Tierra del Fuego siendo la primer etapa para que en 
definitiva, eso que no se trajo del extranjero como pro-
ducto terminado, sea una producción nacional de Tie-
rra del Fuego con un beneficio que se traslada a distin-
tas etapas en diferentes rubros de textiles en zonas de 
la Argentina; para ser productos finales que terminan 
siendo una prenda de vestir, una prenda deportiva, de 
vestir uotra indumentaria”, destacó.
Agregó: “Hablamos inclusive de las marcas más re-
presentativas de la Argentina, en deporte por ejemplo, 
cuando hablamos de la camiseta argentina que está 
manufacturada en base de una tela que se tejió en Río 
Grande”. 
Consideró que “me parece que es importante que eso 
se conozca también, más allá de las inversiones que 
sabemos que tenemos;  cuando uno muestra el sec-
tor industrial textil como le pasa a otros rubros de la 
industria de Tierra del Fuego; es decir, tiene una va-
loración internamente, la calidad de sus productos, la 
inversión que existe -obviamente son distintos tipos 
de maquinarias y empresas-, pero todas tienen una alta 
tecnología y es importante también mostrarlo. “Sabe-
mos que cuando alguien viene a hacer un trabajo, por 
ahí recorre rápidamente y así vea lo que está viendo, si 
tiene una intención, tal vez no describa lo que sucede”. 

“EL ARTÍCULO DE FUNDAR DESMERECE A LA 
INDUSTRIA DE TIERRA DEL FUEGO”

Por otro lado, Ramiro Caballero compartió que “yo 
leía el artículo que hizo Fundar, por ejemplo, cuando 
habla del agregado de valor y desmerece el proceso 
que se hace en Tierra del Fuego. Cuando hablamos de 
bienes electrónicos, en Tierra del Fuego se produce de 
la misma manera que en otras partes del mundo, desde 
China a Brasil o México, ¿Qué diferencia existe?”, se 
preguntó.
Consultado si ya están todas las empresas que se te-
nían que anotar en el registro del FAMP, el Director 
Ejecutivo de la UIF comentó que “hay un par de em-
presas electrónicas que tienen una situación que ya 
está resuelta, que estimo que en los próximos días ya 
saldrá la resolución, porque es un tema administrativo, 
no hay otro problema. Después sí existen, por ejem-
plo, algunas plásticas como Acsur, la nombro porque 
ya está la resolución, a la firma del propio Secretario 
de Industria de la Nación, por lo que ya está resuelta 
toda situación, porque a veces se pidieron cosas, por 
ejemplo, como continuadora, porque fueron empresas 
continuadoras de un proyecto original que quebró; es 
decir, distintas cosas que el Estado nacional prefirió 
analizar profundamente para ordenar la parte adminis-
trativa que ellos tenían. Obviamente hubo cosas que 
tuvimos que alentar a resolver rápidamente porque 
eran cosas puntuales.  Por ejemplo cuando había pro-
yectos aprobados por el entonces Territorio nacional; 
esos son proyectos que eran aprobados por el propio 
Estado nacional, porque éramos territorio entonces. 
Nos pasó que tuvimos que hacer un poquito de histo-
ria también”, confió. 
El entrevistado admitió que hubo demoras, “aunque 
hubiésemos querido que todo, absolutamente todo, 
esté resuelto al día de hoy. Pero la verdad que en ese 
sentido se ha trabajado con tiempo, prolijamente, con 
los espacios que el Estado nacional ha tenido, con el 
esfuerzo de la Provincia, de todas las empresas, de las 
cámaras, pero en definitiva ya cerrando la etapa, que 
esperemos no se alargue mucho más, porque no tiene 
sentido”. 
Concedió sin embargo que “de lo poco que queda, es-
taría resuelto; puede haber alguna empresa que por ahí 
quiso adherir y no está en condiciones porque tiene 
caído la CUIT, por ejemplo, algún proyecto viejo que 
sí está vigente, pero la empresa hace años que no pudo 
ponerse de pie en la producción, entonces tal vez no 
pueda resolver su situación. Eso es entendible, podría 
estar en riesgo ese proyecto y caerse, pero la gran ma-
yoría ya está resuelta, faltan algunas importantes pero 

creo que no se extiende mucho más el tiempo para que 
eso salga definitivamente”, auguró. 

“LA MEJOR DEFENSA DE
 LA LEY 19640 ES QUE SE CONOZCAN

 LOS PROCESOS INDUSTRIALES”

Preguntado si las elecciones nacionales generan algún 
tipo de inquietud en el marco de las industrias princi-
palmente y si también esa inquietud se puede trasladar 
a aquellos que tienen algún tipo de proyecto vinculado 
al Fondo de la Ampliación de la Matriz Productiva, 
Ramiro Caballero observó que “siempre hay que estar 
atentos a esto, cuando hay elecciones. Creo que hay 
que estar abiertos a conversar con quien sea candidato 
a lo que sea, para si así le interesa a un candidato co-
nocer el régimen de Tierra y Fuego, abrir las puertas 
de las empresas, mostrar en todo caso qué tipo de tra-
bajos están llevando adelante, de qué manera estamos 
trabajando en competitividad”.
Agregó que “nosotros, por ejemplo, uno de los ejes 
importantísimos es la sustentabilidad del subrégimen 
industrial, porque entendemos que es el complemento 
que tiene que haber desde el sector industrial de Tierra 
de Fuego hacia la Argentina y que tiene que ser una 
realidad. Hay muchas cosas que uno tiene para mostrar 
y no podemos discutir solamente sobre un informe o 
un trabajo que puede ser tal vez hecho de una manera 
determinada o una visión distinta, pero que en defini-
tiva, tenemos todos los elementos como para entender 
de qué manera mejor podemos hacer las cosas de la 
industria argentina en el lugar que sea, en este caso 
desde Tierra del Fuego y, por otro lado, proponer en 
todo caso el trabajo que sea necesario y mostrar de qué 
manera se hacen las cosas”.

“PARA DEFINIR Y DEFENDER UN SECTOR 
PRODUCTIVO HAY QUE CONOCERLO”

Consultado sobre cuál es la mejor manera de defender 
al régimen industrial fueguino, reparó que “hay dos 
cosas. Por supuesto que siempre uno puede unir es-
fuerzos de todo tipo para mejorar esa condición, pero 
no de defensa, sino de proponer permanentemente 
mejoras hacia el sistema productivo, ver opciones de 
mejora inclusive hasta el entramado y la ampliación 
de matriz productiva, que en definitiva hoy se está tra-
bajando en eso, porque entendemos que siempre hay 
mejores formas. Pero lo que digo es que cuando sale 
un informe o una nota a nivel nacional, como sucedió 
estos días, que barrieron todos los medios, porque evi-
dentemente hasta el día de hoy salió por todos lados, 
cuando uno habla de defensa tratando de dar tranqui-
lidad en todo caso de qué estamos haciendo, cómo se 
está trabajando o qué vemos en el futuro,  el hecho 
de informar ya es una buena defensa, pero tiene que 
trascender. ¿Cómo trasciende esto? Abriendo las fábri-
cas, mostrando de qué manera se trabaja, tratando de 
vincular cualquier mejora del sistema productivo en la 
Argentina desde Tierra del Fuego, si es necesario, ver 
de qué manera un actor, por ejemplo, algún candidato 
en estas elecciones conoce la industria de Tierra del 
Fuego o habla simplemente de la industria de Tierra 
del Fuego sin conocerla. A veces se quiere argumentar 
que fabricar en Tierra del Fuego es caro, o por ejemplo 
que es poco para el padrón electoral nacional, eso es 
muy triste mirarlo desde ese punto de vista. Hay que 
ver dos tipos de políticas, la industrialización a través 
de un Estado presente para resolver estas situaciones y 
empresarios que apuesten a ese desarrollo obviamente 
con la excelencia, buscando el mejor producto, dando 
el mejor empleo, hay un cúmulo de trabajo al respecto 
para hacer. Eso es lo que hay que lograr; analizar si sir-
ve o no este sistema productivo o no se quiere que tal 
tipo de bienes se fabrique en el país. Mañana va a salir 
alguien a decir que ‘no quiero que se fabriquen autos’, 
entonces por qué, porque hay piezas que vienen del 
exterior, bueno, es un esquema, son políticas”. 
En este sentido resumió que “lo que digo es que para 
definir un sector productivo hay que conocerlo, por-
que si uno no lo conoce no puede hablar”, finalizó.
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+Río Grande.- El Secretario de Representación Política 
del gobierno en Río Grande y concejal electo Federico 
Runín se refirió por Radio Provincia a la conformación 

de Unidos por la Patria en Tierra del Fuego y la reper-
cusión que tendrá en la gestión de los concejales electos, 
augurando un “trabajo muy constructivo” con el oficia-
lismo municipal.
“El gobernador y los tres intendentes ya acordaron y es 
una alianza electoral que se dio naturalmente, porque 
ya se venía transitando un proceso electoral provincial 

y municipal, y esto llevó al fortalecimiento de ese vínculo 
con el gobernador y los intendentes”, dijo. 
Consultado sobre la definición de los candidatos del fren-

te, que componen 11 agrupaciones políticas, señaló que 
“es un proceso que se va a ir dando de acá hasta el 24 
de junio. Seguramente se llevarán adelante propuestas de 
cada uno de los espacios y entendemos que se va a co-
nocer una fórmula para poder proponerla el día de cierra 
de las candidaturas. Sin duda el gobernador va a tener 
un peso importante a la hora de conformar la lista de 

candidatos”.
No está definida la alineación a nivel nacional, donde no 
se logra la unidad. “En esto vamos paso a paso, con mu-
cha prudencia y analizando la situación, porque todavía 
no está definido todo. Del punto de vista del calendario 
electoral se dio el primer paso, que es la conformación 
del frente, y en consecuencia en todas las provincias la 
mayoría de los partidos que componen el campo nacio-
nal y popular han conformado esta alianza. Vamos a se-
guir lo que está pasando a nivel nacional y la alineación 
se definirá al momento del cierre”, manifestó.
Atribuyó la imposibilidad de conformar una lista de 
unidad a nivel nacional a las “vicisitudes propias de cada 
actor político. Estamos muy lejos de lo que sucede en la 
mesa chica a nivel nacional y, como lo dijo el goberna-
dor, uno opta por la unidad. Nosotros lo hemos podido 
demostrar a nivel provincial, y a través de la unidad de 
los oficialismos se han podido tener resultados suma-
mente positivos. Esta forma debería trasladarse a nivel 
nacional para poder tener el mismo porcentaje de éxito al 
momento de enfrentar la elección. Tiene que ver con las 
particularidades propias, los egos quizás y con cuestiones 
de cada sector en particular. Los personalismos a veces 
son muy fuertes y uno siempre está a favor de que todo 
se pueda resolver en una mesa. Veremos cómo va evolu-
cionando esto”, expresó.
Remarcó que estas nacionales “son elecciones muy im-
portantes, porque se definen modelos de país, y por so-
bre todas las cosas hay que poner por delante el interés 
colectivo y resolver los temas urgentes que hoy transi-
tan nuestro país. Es una elección sumamente importante 
porque en Tierra del Fuego ya hemos vivido situaciones 
verdaderamente complejas mientras estuvo gobernando 
Cambiemos a nivel nacional. Hubo una pérdida inmensa 
de puestos de trabajo, y no queremos volver a pasar por 
situaciones difíciles, sobre todo por el impacto negativo 
que tuvo en la industria en su momento. Es muy común 
ver embates de la oposición contra el subrégimen indus-
trial y estamos apostando a este frente para seguir fortale-
ciendo el campo nacional y popular”, subrayó.
Respecto de las críticas al régimen provincial, que usual-
mente eran de la oposición y de medios alineados con 
ella, se le señaló la posición de Página 12 contra la indus-
tria fueguina, caracterizado por ser un medio oficialista. 
“Me parece un desafío de todos los actores políticos 
de Tierra del Fuego que tengan posibilidad de acceso 
a un medio nacional, defender la industria, mostrar la 
importancia de la provincia para el país. El subrégimen 
industrial es trascendental para el crecimiento y desarro-
llo de Tierra del Fuego y lo ha sido a lo largo de todo 
este tiempo. De la mano de la industria y la 19640 está el 
proyecto del puerto de Río Grande y son aspectos sus-
tanciales que hay que tener en cuenta. Todos los actores 
políticos deben defender el régimen, la industria  y tratar 
de mostrar geopolíticamente la importancia de Tierra 
del Fuego”, planteó.
Puntualmente sobre la polémica en torno al memorán-
dum con China, dijo que “son embates que constan-
temente suceden y uno entiende que hay un maltrato 
hacia nuestra provincia. Son planteos repudiables y es-
tán totalmente equivocados, porque el memorándum 
no tiene que ver con la soberanía. Cuando uno se pone 
a analizar los fundamentos del nacimiento de la 19640, 
uno ve el espíritu de la ley cuando fue sancionada, y no 
tiene nada que ver con lo que se habla sobre el gasto 
tributario. El desarrollo de Tierra del Fuego tiene que 
ver con una cuestión de soberanía, no con una cuestión 

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Runín pronosticó una buena relación con el intendente Martín Pérez

“Se puede dar un trabajo muy 
constructivo”
El Secretario de Representación Política del gobierno en Río Grande y concejal electo Federico Runín marcó la importancia del acuerdo entre los ejecuti-
vos, que se trasladaría a la gestión en el Concejo Deliberante. Apostó a un “trabajo muy constructivo” con el intendente Martín Pérez y a dar apoyo desde 
el bloque a las iniciativas del oficialismo que sean beneficiosas para los vecinos de la ciudad. Cifró expectativas en la construcción del puerto proyectado 
por la empresa Mirgor para el desarrollo de la provincia, y aseguró que “va a ser la vía para la tercera transformación productiva de la zona norte”, 
teniendo en cuenta la primera colonia agrícola y luego el impacto de la 19.640.

El Secretario de Representación Política del gobierno en Río Grande y concejal electo Federico Runín se re-
firió por Radio Provincia a la conformación de Unidos por la Patria en Tierra del Fuego y la repercusión que 
tendrá en la gestión de los concejales electos, augurando un “trabajo muy constructivo” con el oficialismo 
municipal.
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numérica, por eso es tan importante defender la indus-
tria de la provincia”.

PUERTO POSIBLE

A propósito del puerto proyectado para la zona norte, 
recordó las palabras del gobernador Melella y del jefe de 
gabinete Agustín Rossi, que descartaron un puerto chi-
no y expusieron que hasta ahora el único proyecto que 
existe es el presentado por Mirgor: “Así es, el puerto en 
estancia Las Violetas es el único proyecto y la empresa 
ya presentó su estudio de impacto ambiental. Va a ser la 
vía para la tercera transformación productiva de la zona 
norte. Si uno analiza el proceso histórico de la ciudad, 
nació con la colonia agrícola, con el CAP; luego con la 
19640 vino la instalación de las industrias y esa fue la 
segunda transformación productiva de nuestra zona. La 
tercera transformación productiva se viene con el puer-
to. Ese es el siguiente paso y los actores políticos de los 
distintos estamentos tenemos que estar preparados para 
eso. El proyecto está en la página web y habla de la po-
tencialidad de la ampliación de la matriz productiva de la 
zona con un puerto funcionando, desde la petroquími-
ca, la potencialidad de desarrollo del hidrógeno verde, 
una mayor explotación de los hidrocarburos, el desarro-
llo de la pesca y la acuicultura. Son recursos sumamente 
importantes para seguir expandiendo el desarrollo de la 
zona norte. Si el puerto se hace, como creemos que va 
a ocurrir, Río Grande va a continuar creciendo porque 
el puerto significa mayor infraestructura, más servicios 
y más empleo genuino para nuestra ciudad”, destacó.
“El proyecto sigue su curso y lo estuvimos hablando 
días atrás con el gobernador y con nuestra Ministra de 
Producción. Estamos muy esperanzados con que esto 

se realice porque va a generar más empleo y más in-
fraestructura para la zona norte. La historia del mundo 
demuestra que donde se instala un puerto eso genera 
un mayor crecimiento demográfico. Sin dudas va a ser 
sumamente positivo para Río Grande en términos de 
empleo y de diversificación de la matriz productiva de la 
provincia”, sostuvo.

BUENA RELACIÓN INSTITUCIONAL

Yendo al rol que tendrá que desempeñar a partir de di-
ciembre, avizoró una buena relación institucional con 
el intendente Martín Pérez y un trabajo constructivo. 
“Tenemos toda la expectativa de que llegue diciembre 
para llevar adelante una labor tan importante como es 
representar a los vecinos en el Concejo Deliberante. Por 
suerte se dio y tenemos todas las ganas de que llegue la 
fecha para avanzar en todos los proyectos en que ve-
nimos trabajando. Con el Ejecutivo formamos parte 
de un espacio que conduce nuestro gobernador. Es un 
espacio sumamente progresista, humanista, que pone 
al vecino en el centro de las políticas públicas. Siem-
pre que se trate de trabajar a favor del vecino, el bloque 
FORJA va a estar a disposición y me parece que se pue-
de dar un trabajo muy constructivo. Si comparamos el 
Concejo Deliberante local con los demás Concejos de 
la provincia, este es el de mayor diversidad de bloques, 
porque van a ser seis, y eso va a implicar mayor debate a 
la hora de formular una determinada política pública”, 
indicó. 
Como temas fundamentales a trabajar, recordó que 
“durante el proceso electoral hemos trazado un con-
junto de proyectos que tienen el eje en lo habitacional, 
en la seguridad vial, en la infraestructura. En esos ejes 

vamos a ir trabajando y ya hemos propuesto proyectos. 
En lo habitacional hay mucho por hacer y va a ser el eje 
principal, pero estamos abiertos a las propuestas que 
nos hagan llegar los vecinos”. 

NEGOCIACIÓN SALARIAL

Por otra parte hizo alusión a las negociaciones con los 
sindicatos estatales, dado que en su área hay “integrantes 
del equipo paritario que acompañan a su vez al Ministe-
rio de Economía. El panorama es complejo, la semana 
pasada tuvimos una reunión en Casa de Gobierno en 
conjunto con los representantes de los sindicatos estata-
les, se hizo un sinceramiento de la situación económica 
de la provincia, nuestro Ministro de Economía hizo una 
exposición y sobre esa base se llevó adelante una mesa 
de diálogo con los representantes gremiales, a fin de po-
der explicar la situación actual”, expuso.
“No es sencillo, cada gremio tiene su propia autonomía 
y su forma de llevar adelante las medidas de acción en el 
marco de una negociación. Lo importante es que desde 
el gobierno vamos a aplicar lo que venimos pregonan-
do todos estos años, que es el diálogo, el consenso, y 
apostar a la palabra por sobre todas las cosas. Es una 
situación económica compleja. La inflación es uno de 
los puntos de mayor conflicto y es el factor más rele-
vante del impacto negativo en las finanzas provinciales. 
En este marco se están llevando adelante las paritarias 
y el objetivo es acordar incrementos salariales que se 
puedan pagar. Todos los dirigentes gremiales han coin-
cidido en el diagnóstico de la situación económica, cada 
gremio va a ir llevando adelante sus propuestas y noso-
tros como Ejecutivo agotaremos el diálogo para llegar a 
un acuerdo”, aseguró. 

Río Grande.- Entrevistado por Mejor 
Energía, el mandatario provincial Gusta-
vo Melella, valoró que “Fénix es un paso 
clave para la industrialización de los hi-
drocarburos fueguinos”.
Hace pocos días llegó el primer buque 
vinculado al proyecto Fénix en Tierra del 
Fuego con equipamiento y con ello se 
renovaron las expectativas de esta inver-
sión de más de U$S 700 millones para el 
exploración offshore en Cuenca Marina 
Austral del consorcio conformado por 
TotalEnergies, a través de su filial Total 
Austral, junto a Wintershall Dea Argenti-
na y Pan American Energy.
El buque BBC Diamond es la primera 
embarcación que arriba a la costa san-
tacruceña, con 400 metros cúbicos de 
materiales para descargar que tienen 
como destino final a Tierra del Fuego, 
para las tareas vinculadas al proyecto del 
yacimiento de gas ubicado en la Cuenca 
Austral.
La terminal portuaria de Punta Quilla 
operará como puerto de soporte, lo que 
significa un importante desarrollo de la 
actividad portuaria y la contratación de 
mano de obra, empresas y transportistas 
de nuestra provincia y, en especial, de 
Puerto Santa Cruz.
Consultado por Mejor Energía, Gustavo 
Melella, gobernador de la provincia de 
Tierra del Fuego, señaló que "Fénix es un 
paso clave para la industrialización de los 
hidrocarburos fueguinos. La llegada de 

esta embarcación es el inicio de un traba-
jo que estábamos esperando porque va a 
potenciar la actividad en el puerto por los 
próximos dos o tres años. En principio, 
se estiman diez ingresos más de buques 
mercantes con materiales, remolcadores 

y demás de acá a diciembre"
El desarrollo del yacimiento Fénix com-
prenderá la perforación de tres pozos 
horizontales, desde una nueva platafor-
ma automatizada ubicada en el mar, don-
de la profundidad de agua es de 70 me-

tros, situado a 60 kilómetros de la costa 
de Tierra del Fuego.
El gas producido será transportado a 
través de un nuevo gasoducto de 35 km 
hasta la plataforma Vega Pléyade, perte-
neciente al consorcio CMA-1, y procesa-

do en tierra en las instalaciones de Río 
Cullen y Cañadón Alfa, también opera-
das por el mismo consorcio.
Una vez puesto en producción, Fénix 
producirá 10 millones de metros cúbicos 
diarios de gas natural, es decir, 70.000 

barriles de petróleo equivalente por día. 
Este desarrollo representa una inversión 
superior a 700 millones de dólares y con-
tribuirá a mantener el nivel de produc-
ción del consorcio CMA-1 y garantizar el 
suministro de gas al mercado argentino.
Melella destacó la concreción del proyec-
to que se sustenta en una determinada in-
versión del sector privado, “decisión que 
nos motiva a celebrar” porque además 
“ha sido un proyecto en el que la provin-
cia tiene cifradas esperanzas”.
Y resaltó que significa “un gran avance 
hacia la industrialización de los recursos 
naturales de los y las fueguinas. Tenemos 
la posibilidad de hacerlo”.
“Tierra del Fuego, es una tierra con mu-
chísimo potencial en sus recursos natura-
les, y hoy esta inversión de un grupo em-
presario argentino y extranjero de más de 
700 millones de dólares para la produc-
ción de gas, un producto que hoy vemos 
que Europa se pelea por el faltante y la 
Argentina tiene que estar importando, 
por eso esta iniciativa es una gran noticia, 
no solo para nuestra provincia, sino para 
todo el país” subrayó Melella.
Y añadió: “La manera de lograr estos 
proyectos es trabajando todos juntos, mi-
rando el bien común y mediante una po-
lítica pública. Tenemos que estar todos 
juntos porque pensamos en desarrollo y 
generación de empleo. El paso siguiente 
es la industrialización, es a lo que apun-
tamos”.

Gustavo Melella, gobernador de Tierra del Fuego

“Fénix es un paso clave para la industrialización 
de los hidrocarburos fueguinos”
El gobernador Gustavo Melella destacó el potencial del proyecto que aportará 10 millones de metros cúbicos diarios de gas natural. “Fénix es un paso 
clave para la industrialización de los hidrocarburos fueguinos”, dijo al tiempo que consideró que este desarrollo contribuirá a mantener el nivel de pro-
ducción del consorcio CMA-1 y garantizará el suministro de gas al mercado argentino.

Entrevistado por Mejor Energía, el mandatario provincial Gustavo Melella, valoró 
que “Fénix es un paso clave para la industrialización de los hidrocarburos fue-
guinos”.
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Río Grande.- El presidente del Concejo 
Deliberante de Río Grande y legislador 
electo por Somos Fueguinos, Raúl Von 
der Thusen, visitó los estudios de Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 y realizó 
un balance de la gestión como cabeza de 
la institución, además de adelantar algu-
nos proyectos que presentará en la Le-
gislatura.

“Yo siempre pongo las instituciones por 
delante de cualquier cosa, porque desde 
ahí se construye. En todos estos años 
puse por delante las instituciones antes 
que mis intereses políticos y me gustaría 
que el Concejo Deliberante mantenga el 
mismo nivel que tiene hoy, siga crecien-
do, porque faltan cosas por hacer”, dijo.
“En estos años hice lo que pude después 
de décadas en las que no se hizo nada 
y muchas cosas que faltan por hacer no 
dependen de mí sino del transcurso del 
tiempo. En el tema edilicio estamos en 
un 90% de lo que yo pretendía. El Con-
cejo está totalmente acondicionado para 
personas con discapacidad y es un buen 
lugar laboral para los trabajadores. En 
los próximos días vamos a inaugurar 9 
oficinas más con un baño, que van a ser 
destinadas a la secretaría administrativa y 
todo su personal. Va a ser la primera vez 
en la historia del Concejo que se unifica 
el trabajo legislativo y administrativo en 
un solo edificio, que es el que está frente 
a la plaza. Vamos a ahorrar en alquileres, 
en logística, en vez de tener dos señales 
de internet vamos a tener una, lo mismo 
con las líneas telefónicas, las cuenta de 
gas y se va a ahorrar para la institución 
porque va a estar en un solo lugar”, ase-
guró. 
Hizo un reconocimiento de la labor rea-
lizada por la concejala electa Florencia 
Vargas. “Nosotros generamos un proce-
so de modernización que estuvo a cargo 

de la Dra. Florencia Vargas, que es con-
cejal electa, y eso me da la tranquilidad de 
que va a continuar con el trabajo de digi-
talización y modernización. Los medios 
de comunicación ya no van a tener que 
acercarse más al Concejo Deliberante a 
hacer un trámite porque va a estar todo 
digitalizado, lo mismo los proveedores 
y todas las personas que tengan que ver 

con la administración. Ya comenzamos 
con ese proceso y a partir de agosto se 
podrá firmar cualquier contrato en for-
ma digital, porque es el único Concejo 
en ser autoridad de firmas digitales. Esto 
nos pone en un nivel muy alto en materia 
de innovación y modernización pública. 
Espero que el próximo Cuerpo manten-
ga esto y siga avanzando”, deseó. 
“Tenemos las cuentas totalmente sanea-
das, porque nos encontramos con mucha 
deuda y fue difícil reencauzar esa situa-
ción. Todos los años hemos tenido supe-
rávit y este año no va a ser la excepción, 
pero no voy a dejar fondos en el banco 
para que se utilicen de cualquier manera, 
sino que los voy a dejar con un destino 
específico, que va a ser comenzar con la 
construcción de la primera etapa del re-
cinto, con nuevas oficinas, para que los 
vecinos tengan un lugar donde reunirse, 
ver la sesión y participar directamente en 
la actividad legislativa. Hoy hay capaci-
dad para 30 personas y yo quiero llegar 
a los 120 por 130 vecinos. Para eso hay 
que construir un recinto adecuado, mo-
derno y seguro. Ya están los planos y se 
va a construir en el estacionamiento del 
Concejo Deliberante”, precisó. 
Florencia Vargas como secretaria legisla-
tiva, conoce desde adentro el proceso de 
modernización y “participa activamente 
hace más de 8 años en el Concejo –dijo-. 
Creo que de los nueve concejales electos, 
es la que tiene más experiencia legislati-

va y administrativa. Ella transitó por va-
rios sectores hasta llegar a ser secretaria 
legislativa, que es el cargo al que aspira 
cualquier personal de planta permanente. 
Es muy importante que ella haya podido 
continuar como concejal electa. Empezó 
con la categoría más baja, se recibió de 
abogada, ahora termina siendo concejal 
y tiene una carrera muy amplia. Es la se-
gunda concejal que sale de la institución, 
porque el primero fue Pablo Llancapani. 
Nuestra gestión ha tenido varias impli-
cancias en lo que respecta a la equidad, 
porque es la primera vez en la historia 
del Concejo que la administración de los 
recursos la lleva adelante una mujer, que 
es la contadora pública Belén Codutti”, 
manifestó.

CONCEJO DE PROFESIONALES

Respecto de la conformación del futuro 
cuerpo de concejales, valoró la idoneidad 
de los que asumirán la función en di-
ciembre. “Lo primero que me anima es 
que son todos profesionales. Hay que ver 
cómo trabajan, pero es un puntapié ini-
cial porque van a estar todos en igualdad. 
El que no tiene un título también se va 
aggiornando, va aprendiendo, pero eso 
lleva un año o un año y medio. Acá son 
profesionales que van a estar trabajando 
desde el día uno, porque cada uno tiene 
un conocimiento de base por su profe-
sión. Va a estar el contador Maximiliano 
Ybars, Runín que es abogado, Lucía Rossi 
que es licenciada en Cultura, Guadalupe 
Zamora que es abogada, Matías Löffler 
que es contador, Florencia Vargas que es 
abogada, Walter Abregú que es médico, 
Alejandra Arce y Jonatan Bogado que 
son abogados”, detalló.
“Lo que me preocupa un poco es la can-
tidad de bloques que hay, porque están 
muy dispersos. Van a ser seis bloques y la 
representatividad es muy amplia. Cuando 
es tan diversa cuesta mucho ponerse de 
acuerdo para lograr las mayorías en la se-
sión. Muchas veces se ponen por encima 
las necesidades políticas en lugar de las 
necesidades del pueblo y creo que va a 
ser muy difícil llegar a los consensos. Ahí 
va a tener una función muy importante 
el presidente, porque a mí me tocó justa-
mente esa función de lograr los consen-
sos de la mayoría. Gracias a los conceja-
les pudimos lograr lo que hicimos y se 
me hizo más fácil con los concejales de 
acuerdo en bajar el gasto político y dejar 
una institución modelo”, reconoció.

Legislatura con seis bloques

También en la Legislatura habrá una con-
formación diversa, y se le preguntó si po-
drá replicar los logros en el Concejo de 
Río Grande. “No va a ser tan fácil porque 
no va a depender de mí la decisión. Hoy 
depende de mí porque soy el presidente 

y tengo la lapicera para tomar decisiones 
con un decreto. Va a ser una Legislatu-
ra más activa, más abierta al ciudadano. 
Yo voy a hacer informes constantemente 
para que la gente sepa los temas que se 
tratan en las comisiones y en la sesión, 
para que toda la sociedad entienda qué se 
está tratando en la Legislatura”, se com-
prometió. 
“Creo que vienen tiempos muy difíciles 
para la provincia y a nivel nacional, y te-
nemos que estar todos unidos trabajando 
para ver de qué manera vamos a afrontar 
la crisis que se va a venir. Yo no voy a 
ser una oposición destructiva, sino todo 
lo contrario, y siempre voy a ser oposi-
ción de aquellos representantes políticos 
que sólo estén pensando en los intereses 
propios y no en los intereses de la po-
blación. Voy a ser oficialista y acompañar 
las políticas de aquellos representantes 
que estén pensando en los intereses del 
pueblo y no en los intereses personales. 
Tenemos un bloque que es importante 
mantener, y en el partido Somos Fuegui-
nos tenemos representantes en las tres 
ciudades. Eso nos va a facilitar mucho la 
tarea, porque cada uno conoce acabada-
mente qué hace falta en cada una de las 
ciudades y qué temas hay que llevar a la 
Legislatura”, destacó. 
Asimismo, dio cuenta del buen diálogo 
con sus pares de bloque, Jorge Lechman 
y Gisela Dos Santos. “Son personalida-
des muy fuertes la de los bloques, tanto 
en la Legislatura como en el Concejo De-
liberante, pero eso no significa que pueda 
llevar a una ruptura. Cada uno tiene su 
trayectoria, yo tengo mi propia impronta 
y sé lo que hay que hacer. Jorge Lechman 
fue dirigente de un partido histórico en la 
provincia, también fue legislador y tiene 
su propia impronta. Gisela Dos Santos 
ha trabajado en la producción en Tolhuin 
y, si bien no hemos tenido posibilidad de 
reunirnos, tenemos comunicaciones tele-
fónicas. No es que terminó la elección y 
yo me fui a mi casa a descansar. Yo tengo 
doble función, la de concejal que no la he 
dejado y estoy constantemente presen-
tando iniciativas, y además todo lo que 
respecta a administrar el Concejo como 
presidente. En los próximos días se va a 
dar una reunión para delinear ya cuáles 
van a ser  los ejes de trabajo. Todavía fal-
ta mucho porque es una transición muy 
larga, pero vamos a cumplir con las pro-
mesas que hicimos sobre 30 proyectos de 
ley que van a ser presentados”, afirmó. 

ELECCIÓN DE DIPUTADOS

Por otra parte se le pidieron definicio-
nes sobre la candidatura a diputado, pero 
aclaró que “es una reunión que todavía 
tenemos pendiente y esa decisión no la 
puedo tomar porque no soy autoridad 
partidaria. Yo participé como extraparti-
dario por el partido Ciudadanos. Me han 

Como presidente del Concejo dejará una institución saneada y modernizada

Von der Thusen adelantó varios proyectos 
a presentar en la Legislatura
El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande y legislador electo aseguró que dejará una institución saneada y modernizada cuando finalice su 
gestión. Confía en que le den continuidad los próximos concejales, entre los que se encuentra la secretaria legislativa Florencia Vargas, que llevó adelante 
gran parte de ese proceso. Adelantó varios proyectos que presentará como legislador, en principio un pedido de informes sobre la situación económica de 
la provincia y además un proyecto de ley para declarar a la provincia aerodependiente y generar una tarifa diferenciada para los residentes. 

El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande y legislador electo por So-
mos Fueguinos, Raúl Von der Thusen, visitó los estudios de Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 y realizó un balance de la gestión como cabeza de la institu-
ción, además de adelantar algunos proyectos que presentará en la Legislatura.
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llamado de algunos lugares para ver si iba 
a ser candidato a diputado y dije que no, 
porque no me parece coherente cuando 
todavía no asumí al cargo de legislador. 
Esto lo he criticado siempre y no me van 
a encontrar en una boleta electoral. Va-
mos a esperar la decisión que tome ‘Chis-
pita’ Fadul con respecto a esto”, dijo. 

PASAJES PARA RESIDENTES

También se refirió al anuncio del inten-
dente Vuoto y el senador Matías Rodrí-
guez sobre pasajes para residentes, que 
no se concretó, y a la necesidad de esta-
blecerlo por ley. “Creo que hay que hacer 
base en la Legislatura. Yo hace dos años 
y medio que vengo con este tema. Cuan-
do lo propuse por primera vez me trata-
ron de populista, luego se dieron cuenta 
de que era un pedido general que estaba 
haciendo la sociedad fueguina y hubo un 
diputado que presentó el proyecto, pero 
ahí quedó. Ahora el senador Blanco tam-
bién presentó un proyecto para que haya 
una tarifa diferencial y me parece perfec-
to. Nosotros tenemos una situación in-
sular que no la tiene ninguna provincia y 
quedamos de rehenes del punto de vista 
del transporte terrestre. Queremos que 
todos los diputados y senadores se pon-
gan a trabajar de manera conjunta para 
que podamos lograr una solución con el 
tema de los pasajes. Yo planteo el 50% 
de descuento sin ningún tipo de condi-
cionamiento con los días de permanencia 
en Buenos Aires. Hubo una propuesta en 
la campaña pero pedían 21 días de an-
ticipación, y la salud no espera 21 días. 
Es una locura y termina siendo para los 

que tienen el poder económico de irse de 
vacaciones. Hay que dar el puntapié ini-
cial en la Legislatura y el primer proyecto 
que voy a presentar va a ser declarar a 
Tierra del Fuego aerodependiente, para 
que volar sea un servicio esencial. Con 
esa herramienta el gobernador puede ir 
a la ciudad de Buenos Aires y pedir la ta-
rifa diferencial, lo mismo los diputados y 
senadores”, indicó.
“Nosotros pusimos en agenda este asun-
to y cuando Aerolíneas salió a anunciar 
que comenzaba con una pequeña tari-
fa de descuento, lo que hizo fue sentar 
un antecedente. Estamos atrás de esa 
resolución interna para poder incluir-
la en el proyecto de ley tanto nacional 
como provincial, porque Río Grande 
es la única ciudad que recibe vuelos de 
madrugada, desde Bahía Blanca hasta 
Ushuaia, y eso es una discriminación. 
Los riograndenses no tenemos por qué 
padecer esto y me pregunto dónde están 
los diputados y senadores para reclamar 
estos derechos que nos están vulneran-
do, porque Ushuaia tiene otra situación. 
Yo voy a hacer todo lo posible para que 
vengan otras empresas a Río Grande y 
ya estamos en comunicación con Fly-
bondi y con JetSmart en Buenos Aires 
para ver si logramos abrir esta ruta y que 
vengan a competir. Van a Ushuaia y vie-
nen aviones directos desde Miami y San 
Pablo, pero Río Grande no los puede 
tener. Hay familias que visito y que tie-
nen hijos con discapacidad, y a ellos no 
les interesa quién los va a llevar. Quieren 
llegar al norte del país de la manera más 
económica posible, porque el Estado 
tampoco se hace cargo”, observó. 

Desde el Concejo se aprobó una minu-
ta de comunicación en este sentido, que 
llevó personalmente el edil al Congreso: 
“Yo llevé la minuta de comunicación del 
Concejo a todos los jefes de boque en 
Diputados y en Senadores, porque los 
diputados y senadores de otras provin-
cias no conocen la situación de Tierra 
del Fuego. Es un problema de nuestros 
diputados y senadores que no hacen do-
cencia en el Congreso nacional. Se olvi-
dan de la función que tienen que tener, 
que es defender los derechos de todos 
los fueguinos. Yo veo algunos proyec-
tos y terminan acompañando proyectos 
de otras provincias, cuando Tierra del 
Fuego está necesitando un montón de 
cosas, como una tarifa para residentes”, 
cuestionó. 

LA ESPERANZA DEL PUERTO

Por otra parte, se le consultó sobre la 
inversión de 400 millones de dólares 
anunciada por Mirgor con destino a la 
construcción de un puerto. “Yo creo 
que va a generar muchísimo trabajo y 
un movimiento muy grande en la ciudad 
de Río Grande. Hay que ser inteligentes 
para poder bajar los beneficios que pue-
de generar un puerto para que realmente 
llegue a la gente, y que no terminen tres 
o cuatro empresas que vienen de afuera 
explotando, trayendo los trabajadores de 
afuera, eso lo tenemos que evitar. Va a 
ser otra cosa que voy a intentar lograr en 
la Legislatura. Seguro que ese convenio 
va a pasar por la Legislatura y calculo que 
va a ser a fin de año, así que voy a estar 
ahí”, estimó. 

PROYECTOS EN CARPETA

En cuanto a los proyectos que va a pre-
sentar, adelantó que el primero será “un 
pedido de informes sobre la situación 
real de la provincia, y vamos a trabajar 
para que la ampliación de la matriz pro-
ductiva no sea solamente un discurso de 
campaña. Hay que cuidar lo que tene-
mos, que es el subrégimen industrial y 
también tenemos que avanzar en nuevas 
industrias. Esto lo vamos a poder lograr 
a través de los recursos naturales, pero 
hay que hacer una extracción de esos re-
cursos naturales de manera sustentable. 
Ya tenemos proyectos en carpeta para 
la explotación de recursos naturales de 
manera sostenible, y que se generen 
pequeñas industrias que van a generar 
mano de obra, porque el gas y el petró-
leo se van crudos y todo el valor agre-
gado que se le da no queda en Tierra 
del Fuego. También voy a presentar un 
proyecto para que el 80% de la mano de 
obra quede en manos de los fueguinos. 
Yo soy un convencido de que esto hay 
que hacerlo por ley y tenemos que em-
pezar a dejar cosas firmes para la pro-
vincia, que queden por ley, no solamen-
te para gas y petróleo, porque cuando 
esto se desarrolle vamos a tener la turba, 
la madera, y los puestos de trabajo tie-
nen que ser para trabajadores de Tierra 
del Fuego”, remarcó. 
“Al menos ahora existe el fondo de am-
pliación de la matriz productiva para 
que las empresas reinviertan acá, porque 
no dejaban un solo centavo más allá de 
la manos de obra para los trabajadores 
de la industria”, concluyó el concejal. 

Río Grande.- Esta actualización forma parte del plan 
de modernización del Banco de la Provincia, enfocado 
en mejorar continuamente sus productos y canales de 
atención para ofrecer un servicio de mayor calidad.
La nueva plataforma contará con una estética renovada 
y agilizará operaciones tradicionales. Entre sus benefi-
cios se incluye una simplificación en la generación de 
Token, eliminando la necesidad de utilizar una clave de 
acceso, así como la visualización de movimientos his-
tóricos, pagos y transferencias. Además, la experiencia 
será uniforme en todas las plataformas (PC, mobile, 
app) y una vez habituados al nuevo entorno será más 
fácil hacer gestiones entre distintos canales.
Para llevar a cabo esta migración hacia la versión 3.0 de 
la plataforma, los clientes deberán completar sus Da-
tos Personales en el Home Banking actual, a través de 
la pestaña de Opciones Personales. Aquellos usuarios 
que tengan actualizados en el Home Banking clásico su 
DNI y dirección de correo electrónico podrán realizar 
la transición sin dificultades ni necesidad de acudir a un 
Cajero Automático para crear un nuevo usuario y con-
traseña.
Para obtener más información, el Banco invita a sus 
clientes a visitar el sitio web institucional, donde encon-
trarán instructivos y otros detalles relevantes sobre el 
proceso de migración.

Modernización

BTF tendrá una nueva versión de Home 
Banking y App
El Banco de Tierra del Fuego se encuentra fina-
lizando los detalles para el lanzamiento de la 
próxima versión de su plataforma de Home Ban-
king y BTF App, las cuales estarán disponibles en 
los próximos días. 

Esta actualización forma parte del plan de modernización del Banco de la Provincia, enfocado en mejorar con-
tinuamente sus productos y canales de atención para ofrecer un servicio de mayor calidad.
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Río Grande - Sobre el final de la semana 
pasada, se retomó la discusión en Mesa 
Paritaria Salarial en la ciudad de Ushuaia, 
en el marco de la Ley Nro. 424. Por par-
te del Ejecutivo asistieron la ministra de 
Educación, Analia Cubino; el ministro de 

Economía, Federico Zapata; y la subse-
cretaria de Haberes, Romina Rouco. Por 
parte del SUTEF asistieron el secretario 
General, Horacio Catena, el delegado a 

paritarias, Javier Mastrocolo; y las dele-
gadas Noel Brallard y Micaela Bartolelli. 
Durante el encuentro, SUTEF rechazó 
de manera tajante lo presentado por el 
Ejecutivo en Mesa Paritaria, alegando 
que “las supuestas tres alternativas, no 

constituyen ninguna propuesta, siendo 
una total falta el respeto a la docencia”.
El informe del gremio advierte, además, 
que “Desde nuestra organización, consi-

deramos que el Ejecutivo realizó dichas 
presentaciones con el solo objetivo de 
justificarse socialmente en los medios 
de comunicación para estigmatizar a la 
docencia como lo hicieron los anteriores 
gobiernos”.
Luego expresaron desde el SUTEF “De-
jamos en claro lo presentado en la Mesa 
Paritaria Salarial es una ilegalidad -que no 
es desconocida por el Ejecutivo- ya que 
no se podría homologar un acuerdo pa-
ritario que no contenga aportes y contri-
buciones. De no contener los aportes y 
contribuciones, excluye a la docencia ju-
bilada de la actualización salarial en este 
contexto inflacionario y además, de esta 
manera, se desfinancia a la Caja de Previ-
sión Social de la Provincia de Tierra del 
Fuego AeIAS”.
Se señala allí que “En este sentido, estas 
alternativas -que no constituyen una pro-
puesta- hacia el sector están lejos de ser 
los parámetros establecidos por el Con-
greso Provincial de Delegadas y Delega-
dos de discutir aumentos a los básicos 
del escalafón para el segundo cuatrimes-
tre (mayo, junio, julio y agosto) y se pro-
duce un brutal ajuste en los salarios de 
la docencia fueguina ya que en el primer 
semestre del año sólo se mantendría lo 
acordado en febrero- correspondiente a 
los meses de febrero, marzo y abril- que 

fue de un 41,2%”. 
Igualmente se expresa que “Este accio-
nar por parte del Ejecutivo atenta y viola 
el contrato social, el compromiso social 
y político asumido por parte del gober-
nador de continuar con las paritarias 
abiertas y discutir salarios por encima de 
la inflación”.  Advierten luego que “Por 
lo tanto, será la docencia fueguina quien 
discutirá en las asambleas de todos los 
establecimientos educativos de la provin-
cia y evaluará las medidas y acciones a se-
guir para revertir este feroz ajuste sobre 
los salarios de las y los trabajadores de la 
educación que al día de hoy no alcanzan 
a cubrir la canasta familiar”. 
Vale mencionar que se desarrolló un 
nuevo Congreso Provincial de Delega-
das y Delegados donde se informó so-
bre la negociación salarial y se realizó un 
intercambio respecto a las situaciones 
de las instituciones educativas. Allí, por 
amplia mayoría se resolvió: para el miér-
coles 21/06: asambleas en todas las ins-
tituciones educativas de la provincia, con 
tachos en las puertas de las instituciones 
que deseen implementarlo. Para el jueves 
22/06: asambleas en todas las institucio-
nes educativas a mitad de jornada. Final-
mente, para el día viernes 23/06: deso-
bligaciones con movilización en toda la 
provincia.

Río Grande.- “A las 14 horas, cuando estaba ingresando 
el turno tarde, nos encontramos con la sorpresa de que 
a un compañero no lo dejaron entrar y fue despedido. 
Un despido sin causa, por el artículo 245, por lo que los 
trabajadores del turno mañana y el turno noche nos es-
tamos manifestando en el exterior de la planta, mientras 
el turno tarde trabaja normalmente”, comentó Walter 
Hernández, delegado de los trabajadores de Textil Río 
Grande, el viernes pasado en declaraciones publicadas 
por el portal “Gremiales del Sur”.
Luego indicó que, por esta situación, “se hizo una nota 
a la empresa, con el abogado del gremio, pidiendo la 
reincorporación de este compañero. Ahora se viene el 
fin de semana largo, así que no creemos que tengamos 
novedades hasta el próximo miércoles”, indicaba el re-

presentante de las trabajadoras y los trabajadores de la 
mencionada planta textil.
En ese mismo sentido, el delegado de la AOT indicaba 

que “La nota también fue enviada al área de Recursos 
Humanos de la empresa, en su sede de Buenos Aires. 
El miércoles veremos si hacemos una presentación en 

SUTEF

Aseguran que la propuesta del gobierno 
es una “falta de respeto a la docencia”
Desde el sindicato docente adelantaron un marcado rechazo a la última propuesta salarial, que recibieron por parte del gobierno. Aseguran que “las 
supuestas tres alternativas, no constituyen ninguna propuesta, siendo una total falta el respeto a la docencia”. Además definieron una serie de medidas, 
después del fin de semana largo. Habrá desobligación, asambleas y manifestaciones en la puerta de los edificios escolares.

Desde el sindicato docente adelantaron un marcado rechazo a la última propues-
ta salarial, que recibieron por parte del gobierno.

Textiles

Protesta en Textil Río Grande por el despido 
de un trabajador
Trabajadores de la empresa Textil Río Grande, 
se manifestaron el pasado viernes en el exterior 
de la planta por el despido de un trabajador. La 
protesta de los trabajadores no interrumpió las 
actividades fabriles. Walter Hernández, uno de 
los delegados gremiales, comentó en la oportuni-
dad que “los trabajadores del turno mañana y el 
turno noche nos estamos manifestando en el exte-
rior de la planta, mientras el turno tarde trabaja 
normalmente”. Dirigieron un escrito a la empre-
sa por este tema y adelantaron una presentación 
en el Ministerio de Trabajo.

Trabajadores de la empresa Textil Río Grande, se manifestaron el pasado viernes en el exterior de la planta 
por el despido de un trabajador.
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Ushuaia.- Yésica Garay, secretaria de Gobierno de la 
Municipalidad de Ushuaia, manifestó que durante el en-
cuentro “hablamos sobre la situación actual respecto a 
la posibilidad del desembarco de aplicaciones que ofre-
cen el servicio de transporte de pasajeros en la ciudad” 
y en ese marco “recordamos que hay una normativa vi-
gente que es la ordenanza 5.283 del año 2017”, sobre la 
cual “enviaremos desde el Ejecutivo municipal al Con-
cejo Deliberante una serie de modificaciones que tienen 
que ver con las sanciones respecto al incumplimiento 
de dicha norma para los vehículos que estén realizando 
transporte de pasajeros en forma irregular y sin habili-
tación”.
También dijo que “analizamos los números de la de-
manda rechazada que tiene el servicio tanto en taxis 
como en remises”.
Luego recordó que el sector “realizó el 18 de mayo una 
presentación en la Legislatura, la cual pasó a Comisión, 

en la que nosotros plasmamos la postura del Ejecutivo, 
que en varias oportunidades expresó el intendente Wal-
ter Vuoto, en contra de la llegada de estas aplicaciones a 
la ciudad y la provincia”.
“Creemos que la posibilidad de que algún tipo de pla-
taforma digital de transporte de personas desembarque 
oficialmente en la ciudad o la provincia puede generar 
que se termine desregularizando el servicio de trans-
porte público de pasajeros”, sostuvo la funcionaria, y 
si bien “entendemos que tenemos varias herramientas 
para controlar, fiscalizar y ajustar la normativa también 
sostenemos que es indispensable que el taxi y el remis 
cumplan con los horarios establecidos para elevar la ca-
lidad del servicio en beneficio de los vecinos y vecinas 
de la ciudad”.
Asimismo, aseguró que “vamos a seguir insistiendo en 
que estas aplicaciones están prohibidas, que no son lega-
les y que hay una normativa vigente sobre las mismas”. 

Por otra parte, Garay se reunió con la jueza Administra-
tiva de Faltas, Silvina Oyarzún, y con los responsables 
de la Dirección de Tránsito y de la Dirección de Trans-
porte del Municipio, para avanzar en la articulación de 
acciones ante la aparición de transportes irregulares de 
pasajeros.
Garay mencionó que “esta reunión forma parte del 
trabajo que se viene realizando desde el año pasado en 
forma silenciosa, que incluye controles, inspecciones, 
multas e incautaciones”.
La secretaria de Gobierno valoró “haber logrado y sos-
tener durante los últimos meses una tarea articulada 
junto a las distintas fuerzas de seguridad” ya que “esa 
unidad nos permitió detectar cuáles eran los vehículos 
en estado irregular”.
Finalmente, Garay enfatizó que “la decisión de este Mu-
nicipio es darle continuidad a este trabajo a través de la 
incorporación de más controles, entre otras acciones”.

Río Grande.- El Municipio de Río Grande se encuentra 
construyendo un vivero en Casa de Jóvenes. La propues-
ta surgió a partir de distintas experiencias que hay en el 
resto del país, donde se visualiza cómo personas que se 
encuentran bajo tratamiento o atravesando alguna situa-
ción en relación a su salud mental, presentan significa-
tivas mejoras a partir de la realización de tareas que im-
plican organización, disciplina, constancia y producción. 
El Vivero podrá ser utilizado por la comunidad en ge-
neral, para la adquisición y puesta en práctica de cono-
cimientos vinculados a los procesos de siembra, cultivo, 

trasplantar y todo lo que implica el cuidado de una huerta 
orgánica.
En este espacio, las y los vecinos podrán cultivar hierbas 
aromáticas, verduras y frutas regionales. Esta producción, 
a su vez, será destinada al Taller de Cocina Recreativa de 
Casa de Jóvenes.
Cabe destacar que el Vivero estará acondicionado para 
que personas con discapacidad puedan realizar cómo-
damente actividades, permitiendo la articulación con el 
Centro de Educación Permanente para Jóvenes y Adultos 
con Discapacidad (CEPJAD), el Centro de Actividades 

Alternativas para Personas con Discapacidad (CAAD) y 
la Escuela Especial N.º 2.

El Municipio de Ushuaia recibió a taxistas y remiseros 

Inquietud por la llegada de Uber a la 
ciudad capital
La secretaria de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, Yesica Garay, se reunió con representantes del sector de taxis y remises para dialogar sobre 
la posible llegada a la ciudad de plataformas digitales que ofrecen servicios de transporte de pasajeros, y los pasos a seguir en ese sentido. Advirtió que 
“enviaremos desde el Ejecutivo municipal al Concejo Deliberante una serie de modificaciones que tienen que ver con las sanciones respecto al incumpli-
miento de dicha norma para los vehículos que estén realizando transporte de pasajeros en forma irregular y sin habilitación”.

Estará abierto a toda la comunidad

El Municipio de Río Grande construye un vivero 
en Casa de Jóvenes
El mismo estará abierto a toda la comunidad, sin límites de edad. Servirá como un espacio socio-comunitario para el encuentro, la socialización y el 
cuidado de la salud mental.
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Porvenir.- Vale aclarar que este tipo de 
distinciones busca honrar a aquellas per-
sonas que han aportado un valor agrega-
do desde lo humano, social o profesional 
para el bienestar y el progreso de la comu-
na o país.
“Porvenir -dijo en la ceremonia el alcalde 
José Gabriel Parada Aguilar- es una ciu-
dad con una historia fraguada con mucho 
sacrificio, por visionarios legendarios cuyo 
ánimo aún se anida en el alma de los hijos 
de esta hermosa tierra”.
Haciendo honor a una práctica que es ya 

una tradición de la capital fueguina, en la 
ceremonia del viernes se otorgaron los si-
guientes reconocimientos:

HIJAS ILUSTRES: JUDITH 
MARIANA PARDO PÉREZ Y 
MÓNICA PINTO ÁLVAREZ

Fueron reconocidas como Hijas Ilustres 
de Porvenir año 2023 la doctora Judith 
Mariana Pardo Pérez, bióloga y paleon-
tóloga cuyo trabajo con ictiosaurios en la 
Patagonia está impulsando el desarrollo 

de la paleontología en la región, y la doc-
tora Mónica Pinto Álvarez, médica infec-
tóloga del Hospital Clínico de Magallanes 
que jugó un papel clave en la gestión de la 
pandemia de COVID-19.

CIUDADANO ILUSTRE: VICENTE 
ARTEAGA BARRÍA

El vecino Vicente Arteaga Barría fue de-
clarado Ciudadano Ilustre por su “com-
promiso con la dirigencia social y depor-
tiva de la comuna de Porvenir, que lo ha 
llevado a ser un embajador y representan-
te de la ciudad a nivel nacional e interna-
cional, democratizando el automovilismo, 
siendo un ejemplo para futuras generacio-
nes”.

INSTITUCIÓN DESTACADA: 
IGLESIA UNIÓN EVANGÉLICA 

MISIONERA DE CHILE

Además, la Iglesia Unión Evangélica Mi-
sionera en Chile fue reconocida como 
Institución Destacada “por su caritativo y 
silencioso apoyo a las personas más vul-
nerables de la comuna, entregando ayuda 

social, económica y contención”.

MATRIMONIOS DESTACADOS: 
CÁRDENAS-SUBIABRE, NOVOA-

TORRES Y ANDUNCE-GONZÁLEZ

También se extendieron reconocimiento 
a tres Matrimonios Destacados: Cárde-
nas-Subiabre, Novoa-Torres y Andunce-
González, “por gran espíritu de entrega, 
voluntaria y cooperativa en el constante 
apoyo incondicional a las organizaciones 
comunitarias y deportivas de la ciudad”.
Con las mágicas interpretaciones del gru-
po regional Taller Alturas, el alcalde dio 
por cerrado el acto invitando a la comu-
nidad a construir juntos “un futuro am-
plio y digno para todos los que habitamos 
esta especial ciudad”. Además, expresó su 
deseo de recuerdo y homenaje a quienes 
“pusieron toda su fe en estas tierras” para 
que su legado crezca en el tiempo para ge-
nerar “nuevas y mejores esperanzas para 
todos los hijos de Porvenir”.
Durante la semana continúan las activida-
des en el marco del aniversario 129 de la 
capital de Tierra del Fuego.
Fotos y textos: Radio Polar. 

Punta Arenas.- La Comisión de Gobierno, Descentra-
lización y Regionalización –presidida por el senador 
Esteban Velásquez- despachó a su similar de Derechos 
Humanos, el proyecto de ley que incorpora al pueblo 
Selk´nam entre las principales etnias indígenas recono-
cidas por el Estado.

“PUEBLO VIVO”

La instancia especializada realizó dos sesiones para 
analizar el texto, que se encuentra en segundo trámite, 
y conoció detalles del “Estudio de caracterización del 
pueblo Selk´nam en la actual Provincia de Tierra del 
Fuego, Región de Magallanes y Antártica Chilena”, rea-
lizado por las universidades Católica Silva Henríquez y 

de Magallanes, que los confirman como “pueblo vivo”.
En esta línea, se constataron aspectos como los compo-
nentes arqueológico, histórico, antropológico y lingüís-
tico del pueblo.
Además, se recalcó que «no están extintos, tampoco su 
lengua; sobrevivieron al genocidio; y están en un proce-
so de reapropiación cultural».
Por su parte, la abogada perteneciente a la comunidad 
Selkna´m Telkacher, Ana Maria Muñoz, recalcó la im-
portancia del resguardo y fomento de su cultura. “Jamás 
hemos estado extintos, no aceptamos ser invisibilizados 
culturalmente”, enfatizó.
El ministro de Desarrollo Social, Giorgio Jackson, va-
loró el proyecto y presentó una indicación para armo-
nizarlo y mantener los conceptos “pueblos” y “etnias”, 

reconociendo que ambas tienen un uso.

¿QUÉ SE PROPONE?

Modifica la ley N° 19.253, que establece normas sobre 
protección, fomento y desarrollo de los indígenas, y crea 
la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena, con el 
fin de incorporar al pueblo Selk´nam entre las principales 
etnias indígenas reconocidas por el Estado.
De avanzar la norma, el pueblo obtendría el reconoci-
miento ante la Ley Indígena y serían incorporados a los 
beneficios y derechos de esta norma, así como los restan-
tes 10 pueblos originarios establecidos en nuestro país.

ANTECEDENTES

De la moción se desprende que el pueblo Selk’nam es 
un Pueblo Originario que habita desde hace más de 
9.000 años la Isla Grande de Tierra del Fuego, región de 
Magallanes y Antártica Chilena.
Denominaban a su territorio Karukinká, el cual se divi-
día en clanes o harowen el que recorrían para practicar 
la caza y recolección como mecanismo de subsistencia.
Pueblo trashumante, tenían una sociedad bien organiza-
da en donde no existían líderes, manteniendo la igualdad 
y el respeto como base de la convivencia social, con ma-
nifestaciones espirituales en las que intervenía el xo’on 
(chamán, médico sacerdote y sabio) que hasta el día de 
hoy son recordadas por su profundidad y gran valor 
cultural y espiritual. Justamente, el varamiento de una 
ballena o la caza de un Guanaco, era la ocasión propicia 
para la reunión de las familias Selk’nam y la realización 
de la ceremonia de iniciación, rito de paso a la adultez, 
denominada ‘Hain’. Fuente: Radio Polar.

En emotiva velada 

Municipalidad de Porvenir galardonó a sus hijos 
ilustres y ciudadanos destacados año 2023
En un acto lleno de emoción y alegría, las autoridades de la Municipalidad de Porvenir, encabezadas por el alcalde José Gabriel Parada Aguilar, conce-
jales y autoridades regionales, realizaron en la jornada un reconocimiento a porvenireños destacados.

Pueblo Selk’nam 

Avanza proyecto que los reconoce entre las 
principales etnias indígenas
La Comisión de Gobierno aprobó la indicación introducida por el Ejecutivo, en orden a mantener en la nomenclatura tanto la denominación “pueblos” 
como “etnias”. Ahora será el turno de la Comisión de Derechos Humanos, que se deberá pronunciar sobre la propuesta.

La instancia especializada realizó dos sesiones para analizar el texto, que se encuentra en segundo trámite, 
y conoció detalles del “Estudio de caracterización del pueblo Selk´nam en la actual Provincia de Tierra del 
Fuego, Región de Magallanes y Antártica Chilena”. (Foto Radio Polar). 
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Ushuaia.- Desde este sábado hasta el miércoles 21 de 
junio, la ciudad de Ushuaia se prepara para celebrar la 
llegada del invierno con la "Fiesta de la noche más lar-
ga". En esta nueva edición habrá una variada propuesta 
cultural, artística y deportiva.
Se celebra en esta época del año ya que es cuando el día 
tiene menos tiempo de luz solar, lo que en Tierra del 
Fuego, por su ubicación geográfica, se refleja en jor-
nadas donde amanece cerca de las 10 de la mañana y 
oscurece a las 17.
El 21 de junio, considerado el día más corto del año, y 
por lo tanto la “noche más larga”, celebra la llegada de 
la temporada invernal y también el consecuente alarga-
miento de las horas de luz solar a partir de entonces.
La secretaria de Cultura y Educación del Municipio, Be-
lén Molina, dijo que "este año la Noche más Larga va 
a tener características distintas a las de años anteriores, 
pero no va a dejar de ser una fiesta popular que involu-
cra a toda la comunidad y a quienes nos visitan".
En esa línea, remarcó que "preparamos un festejo de 
cinco jornadas en las que no solo habrá actividades ar-
tísticas y culturales, sino también deportivas, turísticas 
y gastronómicas", y agregó que "los vecinos y vecinas 
podrán consultar la grilla en las redes sociales del Mu-
nicipio, de la Secretaría de Cultura, del Instituto Mu-
nicipal de Deportes y de la Secretaría de Turismo del 
Municipio".
El sábado a las 16 se inauguró el circuito “Ushuaia ciu-
dad de murales”, que permitirá recorrer obras en distin-
tos puntos de la ciudad a través de un trayecto a pie o en 
colectivo. También habrá una muestra de arte en la Casa 
de la Cultura y se presentará un ciclo de cine de películas 
latinoamericanas.
Además, habrá actividades para niños, como la “Pijama-
da Literaria “La Llave Mágica” y la obra teatral “Dark 
Rabbit”.
En cuanto a espectáculos musicales habrá una “Noche 
de Rock” y otra “Noche Tropical” con artistas locales, 
mientras que mañana se presentará la obra de teatro 
“Farenheit” y habrá un espectáculo de stand up. Tam-
bién se realizará una peña folklórica y una “Noche Elec-

trónica”.

CONTINÚAN LAS PROPUESTAS CULTURALES Y 
RECREATIVAS POR LA FIESTA 

NACIONAL DE “LA NOCHE MÁS LARGA”

Continuando con los festejos realizados por la Munici-
palidad de Ushuaia en el marco de la Fiesta Nacional de 
“La Noche Más Larga”, se presentarán diversas activi-
dades culturales, musicales e infantiles durante los días 
lunes, martes y miércoles con el cierre junto a la Banda 
de la Armada y la Banda Municipal el día 21 de junio a 
las 16:00 horas en la calle San Martín entre Fadul y 25 
de mayo.
Las actividades, que se sumarán a la propuesta de cir-
cuito “Ushuaia ciudad de Murales”, la muestra “Fue-
guinas” y el ciclo de “Cine en la Noche Más Larga” que 
comenzaron el día sábado, se distribuirán en diversos 
puntos de la ciudad, ofreciendo alternativas para todas 
las edades.
Comenzando el lunes 19 de junio a las 16:00 horas se 
llevará adelante en el Centro Cultural Esther Fadul la 
“Tarde Infantil” para las y los más pequeños, conti-
nuando a las 17:00 horas en la Antigua Casa Beban con 
el Conversatorio en el marco de la muestra “Travesía 

Antártica Gustavo Giró”. Las propuestas musicales 
llegarán de la mano de la “Noche Joven” a las 20:00 
horas en la Casa de las Juventudes (Ex- Medio Caño), 
con la posterior presentación de “Funky Chabones” y la 
Banda Municipal con Clásicos del Rock en la Sala Niní 
Marshall a las 21:00 horas.
La agenda del día martes tendrá a las 19:00 horas el 
Encuentro junto a Antiguos Pobladores en el Museo 
de la Ciudad, ubicado en el Pueblo Viejo de Maipú y 
Pluschow, y la música volverá a la Sala Niní Marshall 
a las 20:00 horas con el Drum Fest, un espectáculo de 
percusión de diferentes ritmos.
El día miércoles, cerrando los 5 días de actividades a lo 
largo y ancho de la ciudad, se presentará la Banda de la 
Armada y la Banda Municipal de Ushuaia en San Martín 
entre Fadul y 25 de mayo a las 16:00 horas y a las 18:00 
en el Club 1210 en Maipú N° 1210 se finalizarán los 
festejos con Djs, espectáculos de telas y circenses, así 
como bandas musicales.
Para conocer más sobre las actividades la “Fiesta Na-
cional de la Noche Más Larga” las y los interesados po-
drán ingresar a las redes sociales de la Municipalidad de 
Ushuaia y la Secretaría de Cultura y Educación, siendo 
respectivamente las mismas @ushuaiamunicipalidad y 
@culturayeducacionush.

Ushuaia.- La ceremonia denominada 
'Guardia Bajo las Estrellas' tuvo lugar 
en la Plaza de la Gendarmería Nacio-
nal durante la tarde-noche del viernes. 
El acto, a cargo del Jefe de Agrupación 
XIX 'TDFAIAS' de Gendarmería, Co-
mandante Principal Silvio Ramón Ama-
rilla, se realizó en vísperas de la conme-
moración del Ducentésimo Segundo 
Aniversario del Paso a la Inmortalidad 
del General Martín Miguel de Güemes.  
Durante el acto , Arias rindió homenaje 
al legado de Güemes, destacando su va-
lentía y su papel crucial en la lucha por 
la independencia. "202 años después de 
su fallecimiento, recordamos su invalua-
ble contribución a nuestra patria", afir-

mó Arias.
Por su parte, Ventura resaltó la figura de 
Güemes como un símbolo de la lucha 
por la libertad en toda América Latina. 
"Su compromiso y valentía son ejem-
plos que merecen ser recordados y va-
lorados", expresó.
Cabe destacar que el General Martín 
Miguel de Güemes, quien es el único 
general argentino que murió en comba-
te, fue proclamado 'Héroe de la Nación 
Argentina, Numen Tutelar de Gendar-
mería Nacional' el 22 de agosto de 2006, 
conforme a la Ley 26.125. En recono-
cimiento a su valentía y sacrificio, se 
realizó un minuto de silencio durante la 
ceremonia.

Los festejos comenzaron el sábado

Ushuaia se prepara para la "Fiesta de 
la Noche Más Larga"
Desde el pasado sábado hasta el 21 de junio, habrá una fiesta tradicional para darle la bienvenida al invierno que incluye actividades artísticas, socia-
les, deportivas y gastronómicas.

Desde el pasado sábado hasta el 21 de junio, habrá una fiesta tradicional para darle la bienvenida al invierno 
que incluye actividades artísticas, sociales, deportivas y gastronómicas.

17 de Junio: Día Nacional de la Libertad Latinoamericana

La Municipalidad de Ushuaia participó de los actos 
en memoria del General Martín Miguel de Güemes
La Municipalidad de Ushuaia estuvo presente en la conmemoración del Día Nacional de la Libertad Latinoamericana, un acto organizado por la Gen-
darmería Nacional. El mismo se realizó en la plaza ubicada en la intersección de las calles Maipú y José Tieri. En representación de la Municipalidad 
asistieron el secretario de Asuntos Malvinas, Daniel Arias, y el secretario de Turismo, Gustavo Ventura. También estuvieron presentes la diputada na-
cional Carolina Yutrovic y el concejal Gabriel de la Vega.
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Ushuaia.- Martina Rocca es una adoles-
cente que vive con su mamá en Ushuaia, 
la fría ciudad de Tierra del Fuego, famosa 

entre los turistas por ser “El fin del mun-
do”. Cuando tenía siete años, vivió el 
golpe más duro de su corta vida: perdió 

a su papá a causa de una esclerodermia. 
Como parte de la lucha contra la enfer-
medad, su familia solía pedir donantes de 

sangre.
Para ayudar a otros y quizás como una 
forma de exorcizar el dolor de la pérdi-

da, Martina quiso donar sangre pero su 
mamá le explicó que la ley exige tener 
18 años. Comenzaron a averiguar de qué 
forma se podía colaborar con otras per-
sonas y encontraron una solución: la do-
nación de cabello. La niña fue a una pelu-
quería de su ciudad, se lo cortó y volvió 
a casa con una cortina de p en las manos.
Como en su ciudad no había fábricas de 
pelucas oncológicas, su pelo viajó a una 
ubicada en Mar del Plata. El gesto se hizo 
viral y otras personas comenzaron a imi-
tarla en ese rincón de la Argentina donde 
se acaba la tierra y varios cientos de ki-
lómetros más allá comienza la Antártida. 
Hasta que apareció una mujer que quería 
mandar su pelo, pero no tenía el dinero 
para hacerlo. Martina y su mamá Daniela 
Ocampo asumieron la responsabilidad. 
Y ése fue el germen de agrupación Dar+ 
Pelucas Solidarias.
En 2017, el municipio de Ushuaia premió 
su esfuerzo y la eligió “Embajadora de la 
Ciudad”. Cuando le preguntaron cuál era 
su sueño, Martina tenía la respuesta lis-
ta: “Quiero que las pelucas se hagan en 
Ushuaia”. Así impulsó una capacitación 
en su ciudad, a cargo de la ONG Doná 
Cabello Argentina. Ahora, Dar+ Pelucas 

Solidarias confecciona y distribuye pe-
lucas gratuitas en ciudades de Tierra del 
Fuego y la Patagonia.
“El título de embajadora de Ushuaia nos 
permitió dar a conocer el proyecto y ca-
pacitarnos para comenzar a hacer las pe-
lucas acá. Con el tiempo, se fue sumando 
gente. Al principio, instalamos una fábri-
ca de pelucas en un club y en un centro 
de jubilados. Ahora está en casa de una 
de las peluqueras”, cuenta Martina, que 
en 2019 recibió el premio “Abandera-
dos” de Fundación Noble.
La organización tiene un sistema de co-
modato de las pelucas. Obtienen el ca-
bello de algunas peluquerías y de las do-
naciones de particulares. “Se acercan las 
personas que quieren y necesitan una pe-
luca. Se las damos hasta que estén listas 
para devolverlas; incluso pueden perso-
nalizarlas a su gusto. Comencé esto con 
la intención de ayudar a la gente. Me da 
mucha felicidad ver lo que fue pasando 
con el tiempo. No había una organiza-
ción en la Patagonia que se dedicara a 
hacer este tipo de pelucas con pelo real. 
Tenías que mandar a pedirlas a otro lu-
gar”, dice la adolescente de 16 años.
Fuente: Diario El País.

Ushuaia.- En el marco del Día Mundial 
del Medio Ambiente y a través de los pro-
yectos de Educación Ambiental y Huerta 
Escolar de algunos Jardines de la ciudad 
de Ushuaia, se llevó adelante junto a las 
comunidades educativas diferentes pro-
puestas que invitaron a las infancias, fa-
milias y docentes a comprometerse con 
acciones de ciudadanía responsable y res-
petuosa de su ambiente de convivencia.
Junto al Jardín de Infantes N° 8 se con-

feccionó una cartelera colectiva y se pre-
sentó una propuesta de adopción de un 
espacio verde cercano a la institución 
para cuidar y sembrar con las familias 
y vecinos. El Jardín N° 18 conoció una 
huerta del barrio junto con estudiantes 
de 2° grado de la Escuela N° 39 e ini-
ciaron sus exploraciones descubriendo 
componentes de la tierra local. El Jardín 
N° 10 realizó la primera siembra de ajos 
con los grupos de salas de 4, quienes ten-

drán la posibilidad de realizar su cosecha 
a comienzos de su recorrido por sala de 
5. El Jardín N°14 se suma a las acciones 
impulsadas por ciudadanos de Ushuaia 
como la colecta de tapitas y otros mate-
riales reciclables para el Hospital Garra-
han, la recolección de pilas para el pro-
yecto del Colegio Sobral y la propuesta 
"A limpiar Ushuaia" sobre la reducción 
del consumo de plásticos de un solo uso. 
Asimismo, se comprometieron a no en-

tregar más bolsas plásticas y reutilizar 
plásticos de un solo uso transformándo-
los en elementos de su Huerto-Escolar, 
entre otros.
De esta forma, con pequeñas acciones 
los jardines siembran el cuidado y el res-
pecto por el medio ambiente.
Instituciones que estén interesadas en lle-
var estas propuestas a sus aulas pueden 
consultar en  huertasescolares@tdf.edu.
ar

Para ayudar a pacientes de cáncer y superar el duelo

La adolescente ushuaiense que creó 
una fábrica de pelucas
Martina Rocca perdió a su papá cuando tenía 7 años y decidió ayudar a otros donando su cabello. Ahora tiene una organización que regala pelucas a 
personas con problemas de salud.

Martina Rocca es una adolescente que vive con su mamá en Ushuaia, la fría 
ciudad de Tierra del Fuego, famosa entre los turistas por ser “El fin del mundo”. 
Creó una fábrica de pelucas para ayudar a pacientes de cáncer y superar el due-
lo.

Ministerio de Educación de la provincia

Jardines de infantes realizan actividades de 
educación ambiental y huerta escolar

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial de Huertas 
Escolares, lleva adelante diferentes proyectos destinados a las comunidades educativas de la provincia.
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Río Grande.- Nacido y criado en Río 
Grande, Martín Codina, contó a La Con-
traTAPA la "enorme sorpresa y felicidad" 
que sintió al enterarse que fue selecciona-
do en un concurso internacional de foto-
grafía de una entidad de Amsterdam. 
"Es un concurso en el que participé por 
fotografía individual. Fue organizado por 
'Lensculture''. Lensculture es una Red de 

fotógrafos con sede en Amsterdam, Paí-
ses bajos" explicó. 
"Este año, Lens arrancó con un concurso 
de fotografía callejera (Street Photography 
Awards 2023 - Abierto hasta el 21 de ju-
nio) y decidí probar, a ver si tenía suerte".
Martín relató que "yo sigo a esta red en 
Instagram desde que empecé con la fo-
tografía en el 2018. Había probado en el 

2019, también en otro concurso y mandé 
una fotografía, pero no tuve éxito" recor-
dó. 
Cuatro años más tarde, y como buen fue-
guino, no se rindió e intentó nuevamen-
te:  "¿Por qué no mando de nuevo. Que 
pierdo?" se preguntó, y así lo hizo, pero 
esta vez el resultado fue completamente 
distinto al de la primera. 

Martín refirió que pasaron las semanas y 
se fijó que los editores de Lens estaban 
publicando las obras seleccionadas en sus 
redes. 
"El domingo 11 de junio miré mis noti-
ficaciones, donde me habían etiquetado, 
y quedé sorprendido. "Nah, no puede 
ser" dijo.  Era Lensculture que me había 
etiquetado en su publicación. Salte de la 

alegría, le conté a mis viejos y a toda la 
gente cercana. Anduve todo el día con el 
corazón a mil" recordó. 
Señaló que al ser un concurso internacio-
nal no sabe el número exacto de partici-
pantes, pero si sabe que en Argentina sólo 
dos concursantes fueron seleccionados 
hasta el momento. 
En relación al concurso, se trata de una 
convocatoria internacional, que se divide 
en tres categorías: 

- Foto individual (Presentación gratuita)
- 5 fotos individuales (35 dólares)
- Serie (45 dólares)

“Yo me fui por la gratuita, como está la 
economía en el país y con un intento falli-
do anterior preferí arriesgar” sin perder en 
lo económico explicó el joven aficionado 
a la fotografía. 

LA FOTO SELECCIONADA

“Con respecto a mi foto que fue seleccio-
nada, quiero aclarar de antemano que mi 
fotografía es espontánea y nunca existió 
una idea/proyección premeditada. Sim-
plemente salí a caminar con la fascinación 
que me genera la neblina cuando se inun-
da por toda la ciudad. Realmente me fas-
cina la niebla o como se diga, siento que 
la ciudad se vuelve un enigma" explicó 
Martín. “Cuando salgo a sacar fotos  no 
tengo un enfoque proyectado de que es lo 
que quiero sacar, solo me dejo llevar por el 
momento" concluyó. 
Martín, el tercero de cuatro hermanos, 
vive junto a su familia en un departamen-
to de Chacra II. El joven proviene de 
una sencilla familia de trabajadores,  pero 
cuenta con un futuro prometedor. 
Fuente: La ContraTAPA

Río Grande.- La Vicepresidente de la 
Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande (CCIP), Marilina 

Henninger informó que la entidad mer-
cantil está convocando a los comercian-
tes de la ciudad a la capacitación gratuita 

‘Diseño de Vidrieras en Locales Comer-
ciales’ que dictará el prestigioso profesor 
Omar Bejas. 
“Esta capacitación viene de la mano de 
la Cámara Argentina de Comercio y Ser-
vicios CAC a cargo del profesor y dise-
ñador Omar Bejas y es importante que 
sepan que esta capacitación no es aran-
celada, pero sí, por el tema de cupos, re-

quiere de inscripción previa”, explicó la 
dirigente mercantil.
Las inscripciones se pueden realizar al 
teléfono (2964) 421971 o bien al email: 
comercioriogrande@gmail.com
“La capacitación se dará el día 22 de ju-
nio de 12:30 a 15:30 horas en nuestra 
sede, sita en San Martín 627 Planta Alta”, 
dijo finalmente Marilina Henninger. 

Solo quedaron dos argentinos 

Joven fueguino seleccionado en concurso 
internacional de fotografía
Martín Codina tiene 22 años y está viviendo por estas horas uno de los momentos “más felices”, según confió, que haya imaginado. Sólo quedaron dos 
argentinos seleccionados, y uno es fueguino.

Nacido y criado en Río Grande, Martín Codina, contó a La ContraTAPA la "enorme 
sorpresa y felicidad" que sintió al enterarse que fue seleccionado en un concurso 
internacional de fotografía de una entidad de Amsterdam. (Foto La ContraTAPA)

“Con respecto a mi foto que fue seleccionada, quiero aclarar de antemano que 
mi fotografía es espontánea y nunca existió una idea/proyección premeditada”, 
confió Martín Codina.

Cámara de Comercio de Río Grande

Invitan a capacitación gratuita sobre vidrieras
La Cámara de Comercio de Río Grande, a instancias de la CAC (Cámara Argentina de Comercio y Servicios) convoca a los comerciantes de la ciudad a 
la capacitación gratuita ‘Diseño de Vidrieras en Locales Comerciales’ que dictará el prestigioso profesor Omar Bejas. Dicho curso se realizará el 22 de 
junio en la sede de la Cámara y se requiere inscripción previa de los interesados ya que las vacantes son limitadas. 
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Río Grande.- Los edificios del Superior Tribunal de Jus-
ticia, Cámara de Apelaciones, Tribunales y de los Juzga-
dos de Instrucción cuentan, ahora, con luminaria mo-
derna y libre de tecnología obsoleta (sodio y mercurio).
La instalación de la nueva luminaria fue realizada por 

personal del Área de Servicios Generales del DJN y se 
llevó adelante en 5 etapas, como parte de la puesta en 
valor de los inmuebles de la institución.
Además, complementa las tareas realizadas durante 
el primer semestre del año, oportunidad en la que se 

desarrollaron trabajos de pintura, impermeabilización, 
señalética y mantenimiento de sistemas de calefacción, 
entre otros.

Ushuaia.- La semana pasada, se realizó 
una ceremonia en el quincho penitencia-
rio “Subadjutor Juan pablo Lazzarini”, 
cito en avenida Maipú N° 367 de la ciudad 
de Ushuaia.
En el lugar, se otorgó al Suboficial Mayor 

Andrea Roxana Steinkamp una mención 
especial por su compromiso con la vida, 
demostrado el día 15 de mayo del presente 
año en curso, como así lo demuestra la Re-
solución Provincial N° 327/23 - D.P.S.P.
Cabe destacar que la funcionaria peni-

tenciaria, en inmediaciones de la calle 
Gobernador Paz N° 1301, alrededor de 
las 14:18hs., cuando un hombre de apro-
ximadamente 30-35 años, se encontraba 
recostado sobre la baranda de la vereda 
izquierda de la calle y que luego procedió 
a arrojarse hacia el otro lado de la baran-
da, inmediatamente fue socorrido por la 

Suboficial Mayor Steinkamp, junto a per-
sonal de la Institución Penitenciaria quien 
ocasionalmente circulaba con su vehículo 
particular por el lugar.
Con la ayuda de otros transeúntes y veci-
nos lograron ayudar al hombre, y dejarlo 
recostado para dar aviso a los servicios de 
emergencia.

Ushuaia

La Suboficial Mayor Andrea Steinkamp 
recibió una mención especial por haberle 
salvado la vida a un hombre
El hecho se registró el 15 de mayo de este año, la funcionaria del Servicio Penitenciario, junto a otras personas, colaboraron en el rescate de un hombre 
de unos 35 años, logrando salvarle la vida.

La Suboficial Mayor Andrea Steinkamp recibió una mención especial por haberle 
salvado la vida a un hombre en Ushuaia. En la imagen junto a su esposo Julio 
Alday y sus hijos.

Steinkamp junto a otros servidores públicos

Poder Judicial

Nueva luminaria en dependencias judiciales de Río Grande
La nueva luminaria con tecnología LED, instalada recientemente en los edificios judiciales del Dis-
trito Judicial Norte permite un ahorro energético de hasta un 40% y una mayor eficiencia en el sis-
tema de alumbrado de los exteriores.

Nueva luminaria en dependencias judiciales de Río 
Grande. 

La instalación fue realizada por personal del Área 
de Servicios Generales del DJN y se llevó adelante 
en 5 etapas.
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Río Grande.- “Desde que llegamos em-
pezamos a hacer un trabajo que es la po-
sibilidad de armar cooperativas. Primero 
tuvimos que ordenar algunos espacios de 
talleres, pero tratamos de potenciarlos 
y por eso hoy hay varios. Trabajo textil, 
carpintería, huerta, lavadero de autos; eso 
en Ushuaia y en Río Grande, tapicería, 
herrería, huerta en trabajo con la gente 
del INTA”, detalló, Adriana Chapperón, 
Ministro de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, acerca de esta iniciativa 
que avanza dentro de las unidades peni-
tenciarias de Tierra del Fuego.
“En parte eran talleres de formación, 
hoy tenemos el primer Centro de Forma-
ción Profesional del país, el Centro Alas 
de Libertad, que tiene el reconocimiento 
del Ministerio de Educación de Nación, 
pero esto se logró recién ahora”, aclaró 
en Radio Provincia.
“Hay más de 120 talleres disponibles y 
allí se va eligiendo en que se quieren for-
mar, ellos –los internos- salen ya con un 
oficio, matriculados y esto lo venimos 

haciendo desde hace tiempo”, indicó la 
Ministra.
Asimismo, “se han hecho actas con los 
Ministerios para trabajar con otros Mi-
nisterios, y, como pago, se le brindan 

otros materiales para seguir producien-
do, porque no existe la posibilidad de un 
cobro, ya con la formación de la coope-
rativa, será también para que puedan co-
brar dinero, que puede ser destinado para 
para su familia, y para ellos mismos”, co-
mentó Chapperón, sobre la modalidad 
de trabajo.
“El único cargo que no pueden tener es 
de Presidente de la Cooperativa, tal como 
ocurre, por ejemplo, en Batan, y lo que 
se hace es trabajar con la gente de Eco-
nomía Popular, y la idea es prepararlos, 
también para que puedan materializarlo. 
Vamos a avanzar en la parte textil en Us-
huaia, a través del juez Lopez ha logrado 
que se les donen dos máquinas que hacen 
trapos de piso, trapos rejilla y con esto ya 
pueden producir”, dijo.
En este mismo sentido, la Ministra ex-
plicó que cualquier otra persona cercana 
o familiar, puede presidir la cooperativa, 
pero la presidencia, no la pueden ocupar, 
en su carácter de privados de la libertad.
“Generamos en Ushuaia, con la Cámara 

de Comercio, que hoy necesita algunos 
arreglos, los contratan a ellos, para con-
tinuar con este trabajo. Nos falta el paso 
de formar la cooperativa”.
“En Río Grande se va a conformar la 

cooperativa de Tapicería, porque ellos es-
tán en condiciones de realizar un trabajo 
de calidad, sino que además ellos hacen 
trabajos que no se encuentran, pro ejem-
plo el arreglo de las mismas máquinas, es 
un servicio para la comunidad”.

“TENEMOS QUE LOGRAR 
LA REINSERCIÓN LABORAL 

GENUINA Y REAL”
Así lo indicó la Ministra Adriana Chap-
perón, y agregó, “la falta de acompaña-
miento en la etapa de semilibertad, que 
se trabaja con los juzgados y con el Pa-
tronato de Liberados, hace que, de al-
guna manera, ellos reincidan sin querer 
hacerlo”.
“Conformarse y formar una cooperati-
va, “es asumir una responsabilidad, y es 
un cambio, porque comete si un error o 
una falta por su conducta, no es llevado 
a este taller, entonces asumimos un com-
promiso de trabajo, eso no puede ser una 
opción, porque deja de ir a trabajar, en-
tonces hay muchas cosas que hay que ir 
conversando para que puedan avanzar en 
la conformación de esta cooperativa”.
“Ojalá podamos recuperar al 100 por 

ciento de las personas que están privadas 
de la libertad, seguro no va a poder ser, 
pero en la medida que los acompañemos, 
lo han entendido, que no se puede vivir 
al margen de la ley, que son personas que 
algún día recuperan su libertad, sobre 
todo es tiempo desperdiciado”, entonces 
respecto a estudio, “tiene formación pri-
maria, secundaria, terciaria y Universita-
ria, además de los talleres que tienen un 
impacto en la disminución de la pena”.
“Son 8 los universitarios, que van a estar 
en un lugar especial, porque tienen mu-
chas horas de estudio, y otras activida-
des”, comentó acerca de la cantidad de 
internos que transitan este tramo forma-
tivo.
Por último, la Ministra Adriana Chappe-
ron, reflexionó: “Tener 24 horas de ocio, 
no sirve, no los lleva por bien camino, 
la idea es que tengan una vida ordenada, 
que aprovechen el tiempo para estudiar, 
para tener un oficio, y saber que cuando 
salen, van a tener esa ayuda. Pero muchas 
veces no tienen familia, no tienen dinero, 
no tiene donde dormir, entonces, si no se 
los ayuda, es un paso para volver a la vida 
delictiva”.

Río Grande.- Según la acusación fiscal, se 
trata de un hombre -actualmente deteni-
do- que habría abusado de una adoles-
cente, en reiteradas oportunidades entre 
los años 2019 y 2021.
Para la instancia de debate está prevista la 
participación de 18 testigos.
El Tribunal de Juicio estará presidido 

por el juez Juan José Varela, con vocalías 
de la jueza Verónica Marchisio y el juez 
Eduardo López, con asistencia de la se-
cretaria Dra. Eliana Nocioni.
El Ministerio Público Fiscal será repre-
sentado por el Fiscal Mayor del DJN, Dr. 
Martín Bramati y la defensa del imputado 
la ejercerá la Dra. Nora Beatriz Godoy.

Los internos se están capacitando y así armar cooperativas de trabajo

El “Centro Alas de Libertad” será el Primer 
Centro de Formación Profesional para personas 
en contexto de encierro del país
Personas privadas de la libertad, de Ushuaia como en Río Grande, están recibiendo capacitación para poder conformar cooperativas de trabajo y así 
lograr en el futuro “la reinserción laboral genuina y real”, destacó la ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón.

“Tenemos que lograr la reinserción laboral genuina y real”, dijo la Ministra Adria-
na Chapperón.  

Tribunal de Juicio del Distrito Norte 

Declaró imputado de abuso y negó los hechos ya que 
hace años no tiene erecciones
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte inicio el 
viernes 16 de junio, al debate oral y no público para determinar la respon-
sabilidad de un hombre de apellido Santander, acusado del delito de abuso 
sexual con acceso carnal gravemente ultrajante, reiterado y corrupción de 
menores. Ante los jueces declaró y dijo que por razones de salud hace años 
no tiene erecciones y negó las acusaciones.

El “Centro Alas de Libertad” será el Primer Centro de Formación Profesional para 
personas en contexto de encierro del país.
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Río Grande.- Finalizó el primer torneo de tiro dedicado 
a la UTN por su aniversario número 40 en Tierra del 
Fuego y se entregaron los respectivos premios. Partici-
paron el Decano de la Institución, ingeniero Mario Félix 
Ferreyra y el Secretario de Asuntos Estudiantiles, Carlos 
Clark. El evento contó con la presencia del titular de la 
‘Asociación Fueguina de Tiro’ Adrián ‘El Turco’ Dávila 
(fiscalizador del torneo) y el periodista Hugo Orosco, 
coorganizador de dicho evento, además de los partici-
pantes, entre los que se contaron Veteranos de Guerra 
de Malvinas y retirados de la armada argentina y fuerzas 
de seguridad.

Se instauró la Copa Challenger para mantener este lazo 
de amistad e involucrar a la comunidad. También se 
busca impulsar la participación de jóvenes en este de-
porte olímpico.

“REALMENTE HA SIDO UNA SATISFACCIÓN”

El ingeniero Mario Félix Ferreyra explicó que “realmen-
te ha sido de mucha satisfacción, ha habido una cons-
trucción de mucha amistad entre todos los participan-
tes, y hemos culminado este torneo con una cena de 
camaradería, lo cual afianza los lazos de amistad y de 

poder seguir con la práctica del tiro y tratando de que 
más gente participe de este deporte que es muy impor-
tante para la formación individual y social de los ciuda-
danos de nuestra ciudad, de aquí de Río Grande”.
Agregó que “estuvieron veteranos de guerra -retirados 
de la armada argentina que han participado en la Guerra 
las Malvinas, personal policial retirado también, algunos 
que están en actividad, personal de las empresas de se-
guridad, o sea, todos aquellos a los que le gusta el tiro y 
que siente una pasión especial por este deporte que une, 
que genera una disciplina”.

Campeonato de Tiro

Se realizó la premiación del primer 
‘Torneo 40° Aniversario de la UTN’
Este viernes, en instalaciones de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional, se llevó a cabo la Premiación del Torneo 
40° Aniversario de la UTN’ que encabezó el Decano de la Institución, ingeniero Mario Félix Ferreyra y el Secretario de Asuntos Estudiantiles, Carlos 
Clark. El evento contó con la presencia del titular de la ‘Asociación Fueguina de Tiro’ Adrián ‘El Turco’ Dávila (fiscalizador del torneo) y el periodista 
Hugo Orosco, co organizador de dicho torneo, además de Veteranos de Guerra de Malvinas y retirados de la Armada Argentina y fuerzas de seguridad. 
Se instauró la ‘Copa Challenger’ para mantener este lazo de amistad e involucrar a la comunidad.

Retirados de la armada argentina, veteranos de guerra, fuerzas de seguridad y civiles legítimos usuarios fue-
ron parte del Torneo 40° Aniversario de la UTN.

Juan Guillermo Baudo y Mario Félix Ferreyra, gana-
dores de la Copa Challenger del Torneo 40° Aniver-
sario de la UTN.
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“La idea también es incorporar a la gente joven, por-
que hay niños de 8 años que ya están practicando y que 
participan en torneos de tiro, que es una actividad reco-
nocida como deporte olímpico, especialmente con aire 
comprimido”.
“El Torneo de Tiro de la UTN va a seguir”
Por su parte el Secretario de Asuntos Estudiantiles, Car-
los Clark, dijo que “se instauró la ‘Copa Challenger’ con 
la idea de continuar este torneo durante los próximos 
años. La idea es inicialmente empezar, como lo dijo Ma-
rio, con los retirados de la armada argentina, con Vete-
ranos de Malvinas, y también queremos ampliarlo para 
el año que viene con gente de la comunidad que quiera 
participar y le apasione el tiro”.
“Ha sido un gusto muy grande participar”
En tanto Adrián ‘El Turco’ Dávila presidente de la Aso-
ciación Fueguina de Tiro destacó que se está celebrando 
la primera fecha del torneo de aire comprimido con pis-
tola y carabina para clasificar a los Juegos Fueguinos y 
preparar a los jóvenes para los Juegos Nacionales Evita 
en septiembre. El deporte es inclusivo y es practicado 

por grupos de todas las edades en la región.
“Estuvo participando la gente de la Asociación Fuegui-
na de Tiro y gente que nos acompaña en el club y en 
la Armería La Pedana, y a su vez también colaborando 
con la Universidad y con los Veteranos de Guerra de 
Malvinas para el desarrollo de este torneo”, introdujo. 
Sobre este torneo confió que “ha sido un gusto muy 
grande poder participar en este reconocimiento a la 
UTN; nosotros continuamos el sábado a partir de las 
18 horas y hasta las 21 horas con el primer Torneo de 
Aire Comprimido con pistola y carabina. Es la primera 
fecha de este año y también clasificando para los Juegos 
Fueguinos y preparando a los chicos para los juegos de 
Evita del torneo nacional”.
Agregó que “los Juegos Evita van a ser en septiembre. 
Los chicos empiezan a partir de los 8 años, que es la 
etapa inicial de ellos, que tiran con apoyo y eso lo hacen 
hasta los 12 años y después pasan a tirar en posición de 
pie hasta los 99 años. Así es que hay categoría infantil, 
menores, juveniles, cadetes menores, cadetes mayores, 
adultos, veteranos y seniors, están todas las categorías 

incluidas en este deporte inclusivo”.
Finalmente dijo que “en lo que es Juvenil Nacional, -en 
cadetes-, arrancan con calibre 22, en arma de fuego, em-
piezan a partir de los 12 años en los torneos nacionales”.

LOS GANADORES EN 
EL TORNEO DE PRECISIÓN:

1°.- Mario Ferreyra con 157 puntos.
2°.- Juan Baudo con 132 puntos.
3°.- Porfidio Aldave con 106 puntos.
4°.- Julio Cruz con 92 puntos.
5°.- René Aguilar con 44 puntos.
Los ganadores en Torneo Dinámico:
1°.- Juan Baudo.
2°.- Porfidio Aldave.
3°.- Julio Cruz.
4°.- Mario Ferreyra.
5°.- Omar Ochoa.
Los ganadores de la Copa Challenger fueron Mario Fé-
lix Ferreyra y Juan Guillermo Baudo.

Mario Félix Ferreyra, primer puesto Torneo Preci-
sión del Torneo 40° Aniversario de la UTN.

Juan Guillermo Baudo, primer puesto Torneo Diná-
mico del Torneo 40° Aniversario de la UTN.

Porfidio Aldave, segundo puesto Torneo Dinámico 
del Torneo 40° Aniversario de la UTN.

Juan Guillermo Baudo, segundo puesto Torneo de 
Precisión del Torneo 40° Aniversario de la UTN.

Julio Cruz, tercer puesto Torneo Dinámico del Tor-
neo 40° Aniversario de la UTN.

Porfidio Aldave, tercer puesto Torneo de Precisión 
del Torneo 40° Aniversario de la UTN.
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Río Grande.- La presidente del Automó-
vil Club Río Grande, Mónica Cobián, 
confió que “la verdad es que estamos 
más que felices por el parque; no espe-
rábamos semejante cantidad de autos y 
como siempre digo, la Hermandad es un 
sentimiento que no tiene lógica, así que 
estamos muy felices”.
Cabe destacar que son 141 los inscriptos 
para esta 48 Edición del Gran Premio de 

la Hermandad que solo fue suspendida 
por el COVID 19.

EL DETALLE DE LOS INSCRIPTOS:

Categoría A: 8
Categoría B: 10
Categoría C: 12
Categoría C Inyección: 15
Categoría D: 31

Categoría E: 24
Categoría F: 24
Categoría G: 17

Mónica Cobián agregó que “ahora lo que 
nos queda es la reunión de frontera el 23 
y empezar con la reunión de trabajo; es 
decir, con la gente que va a trabajar en 
la carrera en lo que es Seguridad y las 
técnicas se llevarán a cabo el 2, 3 y 4 de 
agosto”.
La 48° Edición del Gran Premio de la 
Hermandad transcurrirá durante cuatro 

días, comenzando el jueves 17 y el do-
mingo 20 de agosto próximos.
Este año el Gran Premio se lanzará des-
de Río Grande, como es tradicional llega-
rán a Porvenir y culminará en Río Gran-
de, ciudad donde se la ‘largada simbólica’ 
en una rampa cuyo lugar se definirá. El 
viernes 18 de agosto se realizará el Clasi-
ficatorio, con la novedad de que además 
de ser de ‘orden’ sumará para la general.
El sábado 19 se concretará la etapa ini-
cial, con punto de partida en Río Grande 
y arribo en Porvenir, en Chile. El domin-

48° Edición del Gran Premio de la Hermandad

Mónica Cobián enunció que “No 
esperábamos esta cantidad de inscriptos”
Finalmente son 141 los binomios inscriptos para la 48° Edición del Gran Premio de la Hermandad. Mónica Cobián, presidente del Automóvil Club Río 
Grande, una de las entidades organizadoras, confió que “No esperábamos esta cantidad de inscriptos”.
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go se correrá en sentido inverso, hasta 
finalizar la competencia nuevamente en 
la ciudad de Río Grande. A la noche del 
ese domingo 20 de agosto, se llevará a 
cabo la tradicional ceremonia de entrega 
de premios.

En declaraciones a MZL Deportes por 
NACIONAL Ushuaia 92.1, Cobián ase-
guró que “será una edición histórica por 
la utilización de seguidores satelitales 

para mayor seguridad en los vehículos. 
Nuestra prueba piloto fue el año pasa-
do y solo resta saber cuántos inscriptos 
tenemos para ver si llegamos al límite de 
disponibilidad del proveedor de los mis-
mos”. Con este avance, los resultados 

parciales y finales quedarán registrados 
con exactitud.
Un Gran Premio con historia
El Gran Premio de la Hermandad Ar-

gentino-Chileno nació en 1974. Efectiva-
mente, en abril de ese año, el gobernador 
Uros Domic de Tierra del Fuego (Chile) 
junto al presidente del Club de Volantes 
de Porvenir, Pedro Vukasovic, contactó 
al presidente del Automóvil Club de Río 
Grande, Víctor Donoso, y gestaron la 
idea.
Se eligió una fecha homenaje a los liber-
tadores de ambos países, conmemoran-
do el 17 de agosto, fallecimiento de San 
Martín, y el 20 de agosto, nacimiento de 
Bernardo O'Higgins. Coincide la fecha 
con la temporada invernal, ideal para el 
desarrollo del rally, con caminos nevados 

o embarrados, lo que da estímulo a los 
pilotos en busca de desafíos.
Este Gran Premio es la única carrera a 
frontera abierta del planeta y une la loca-
lidad chilena de Porvenir con la localidad 
argentina de Río Grande. A través del 
tiempo se transformó en la competen-
cia deportiva de mayor trascendencia en 
Tierra del Fuego. Se ha realizado ininte-
rrumpidamente desde 1974 aun durante 
el Conflicto del Beagle que enemistó a 
ambos países en 1978, hasta el 2020 don-
de se vio interrumpida por la pandemia 
mundial de COVID-19 y fue relanzada 
en el año 2022 como 47° Edición.
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- En los fundamentos de la declaratoria apro-
bada en la última sesión, el legislador Emmanuel Trenti-
no (FORJA); puso en relieve la trascendencia biológica 
de estos bosques, que alcanzan los 20 metros de longi-
tud y llegan a pesar más de cien kilos. La Composición 

legislativa entendió lo notable del estudio científico y 
acompañó la propuesta del titular de la Comisión de 
Ambiente y Ciencia N° 4 de la Legislatura.
La propuesta de Lagger y su equipo, fue “explorar e in-
vestigar uno de los lugares más inhóspitos e inexplora-
dos de los ecosistemas del planeta” y obtener datos bio-
lógicos que ayuden a estimar el carbono que almacenan 
los bosques de algas marinas en el extremo sudoriental 
y cuánto representa a escala global.
La expedición científica se realizó entre el 15 y el 22 
de septiembre del año pasado, y permitió aumentar el 
conocimiento de la diversidad asociada a estos bosques, 
particularmente de grupos pocos conocidos como las 
ascidias (animales filtradores sésiles). Por otro lado, 

también observaron y registraron las especies docu-
mentadas en la plataforma de ciencia ciudadana iNatu-
ralist para esta región del planeta.
En colaboración con la fundación Por el Mar (PEM), 
Unplastify, el Instituto de Diversidad y Ecología Animal 

(IDEA/Conicet) y el Centro Austral de Investigaciones 
Científicas (CADIC/Conicet), “el proyecto de la Na-
tional Geographic Society buscó resultados científicos 
relevantes, pero también poder comunicarlos más allá 
de las fronteras del ámbito académico”.
Trentino afirma que luego de esa incursión, “se crearon 
historias inspiradoras para fomentar la importancia de 
la exploración, la investigación y la educación, con el fin 
de impulsar la voluntad de proteger Península Mitre”, 
cuestión última que fue cristalizada en la sanción de la 
Ley provincial N° 1461 – ÁREA NATURAL PROTE-
GIDA PENÍNSULA MITRE: CREACIÓN.
Como corolario, el trabajo de investigación resultó, en-
tre otros elementos, en la publicación de la crónica de 

la expedición en la revista National Geographic (acceda 
al material periodístico), y también tapa de su edición 
de marzo pasado. El extenso y variopinto artículo, que 
describe esta misión científica y que hoy es de interés de 
las y los fueguinos, es relatado en primera persona.
“Estos bosques poseen un altísimo valor debido a su 
gran biodiversidad y alto porcentaje de endemismos, 
pero también porque ofrecen servicios esenciales que 
benefician de forma directa e indirecta a los humanos, 
incluidos la protección contra las marejadas ciclónicas y 
el aumento del nivel del mar, el reciclado de nutrientes, 
la provisión de seguridad alimentaria para comunidades 
costeras, la recreación turística, entre otros”.
“Estos ecosistemas de vegetación costera contribuyen a 
mitigar el cambio climático al almacenar grandes canti-
dades de carbono orgánico a escala global. Esta capaci-
dad les ha valido el reconocimiento como depósitos de 
‘carbono azul’ y, en los últimos años, se han incrementa-
do significativamente los esfuerzos para incluirlos en los 
presupuestos globales de carbono”, señala el científico 
en la nota publicada.
En el articulado de la declaratoria de interés provincial, 
la Legislatura fueguina destaca “a los integrantes de la 
expedición comandada, por Cristian Lagger, el capitán 
del navío Ksar, Atilio Mosca y el resto del equipo. Entre 
ellos biólogos marinos, oceanógrafos, buzos científi-
cos, fotógrafos, documentalistas, artistas audiovisuales, 
educadores y apneistas: Manuel Novillo (IDEA – CO-
NICET), Diego Giménez (IDEA – CONICET), Joel 
Reyero (Fundación Por El Mar), Agus Buscaglia (Un-
plastify), Uriel Sokolowicz (XPLORAR ALEPH ME-
DIA); Armando Vega (National Geographic Explorer), 
Julieta Kaminsky (CADIC-CONICET), Natalia Aga 
Milovic (Fundación Por EI Mar) y Laura Babahekian 
(Sustainable Ocean Alliance Argentina)
Finalmente, Trentino resalta que, valorar el acervo na-
tural, cultural e histórico, “constituye una prueba de la 
voluntad política de preservar el patrimonio de la Pro-
vincia”, dijo.
Fuente: www.redintdf.com/ 

Medio Ambiente

Biodiversidad y oportunidades 
de conservación en Península 
Mitre
En septiembre pasado un grupo interdisciplinario vinculado a las ciencias y las artes, emprendió la 
empresa de explorar y estudiar los bosques gigantes de macroalgas que posee la República Argentina; 
los profesionales resaltaron la importancia de la conservación del ambiente. Tierra del Fuego, en 
particular Península Mitre, es la depositaria de ese reservorio de jerarquía mundial. La Legislatura 
fueguina resaltó la expedición científica que encabezó el biólogo de la National Geographic Society, 
Cristian Lagger.

En los fundamentos de la declaratoria aprobada en la última sesión, el legislador Emmanuel Trentino (FORJA); 
puso en relieve la trascendencia biológica de estos bosques, que alcanzan los 20 metros de longitud y llegan 
a pesar más de cien kilos.


